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КХЛ как организация 
 

Шкурный интерес. Кому и почему выгодно завершение сезона КХЛ (Р-
Спорт) 
Артем Дроздов разбирался в ситуации демарша клубов Восточной конференции 
и легионеров, покинувших Россию на период остановки плей-офф КХЛ из-за 
рисков распространения коронавирусной инфекции.  

перейти к статье 

Шуми Бабаев: КХЛ должна продолжить чемпионат после карантина (Р-
Спорт) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев, клиентами которого являются 
ведущие игроки КХЛ, в интервью РИА Новости высказал мнение о том, в каком 
формате следует продолжить розыгрыш Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Вудкрофт: однозначно жесткий потолок зарплат уравняет команды КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт подвел итоги выступления 
своей команды в текущем сезоне, оценил уровень КХЛ и прокомментировал 
принятие жесткого потолка зарплат на следующий сезон. 

перейти к статье 

Кудашов о судьбе нынешнего сезона КХЛ: нужно все доводить до конца 
(Р-Спорт) 
Нынешний сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), прерванный из-за 
пандемии коронавируса, нужно доводить до конца, используя освободившиеся 
игровые дни после отмены чемпионата мира. 

перейти к статье 

Кетов: надеюсь, все завершится благополучно и чемпионат продолжится 
(Р-Спорт) 
Капитан петербургского СКА Евгений Кетов выразил надежду, что ситуация с 
пандемией коронавируса благополучно завершится 

перейти к статье 

Бурдасов: "Хотелось бы доиграть сезон. СКА набрал очень хороший ход и 
готов выигрывать Кубок Гагарина" (Sport24.ru) 
Антон Бурдасов рассказал, как он и его одноклубники проводят время во время 
приостановки Кубка Гагарина на фоне пандемии коронавируса.  

перейти к статье 

Три клуба КХЛ остались без легионеров: они уехали домой и могут не 
вернуться за Кубком Гагарина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
В полном составе готовится только СКА. 



 

 

перейти к статье 

Александр Пашков: "Реформа площадок вызывает большие сомнения, 
призываю ее заморозить" (Russia-hockey.ru) 
На страницах Russia-Hockey.ru самые влиятельные эксперты страны 
продолжают подводить итоги сезона КХЛ-2019/20  

перейти к статье 

Сэйв Кошечкина - лучший в первом раунде плей-офф КХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
КХЛ представила в Twitter топ-10 лучших сэйвов в первом раунде плей-офф, 
автором лучшего из них стал вратарь магнитогорского "Металлурга" Василий 
Кошечкин в матче против "Барыса". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Бывший "витязь" зажег в подкасте, Умарк стал участником скандала, 
чемпион мира покинул "Нефтехимик". Итоги недели КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  

перейти к статье 

Хоккеисты, которым сильно переплачивали в КХЛ в сезоне-2019/2020 
(Чемпионат.com) 
Грядущий жесткий потолок зарплат заставит руководителей клубов серьезно 
задуматься. 

перейти к статье 

Клубы КХЛ, в которых могут поменяться главные тренеры после сезона-
2019/2020 (Чемпионат.com) 
Сразу в нескольких командах пора наводить порядок.  

перейти к статье 

Немчинов: "Адмирал" будет собирать команду с задачей выйти в плей-
офф (Р-Спорт) 
Новый спортивный директор владивостокского "Адмирала" Сергей Немчинов 
заявил РИА Новости, что перед ним стоит задача собрать команду с задачей 
выйти в плей-офф КХЛ в следующем сезоне. 

перейти к статье 

Спортивный директор "Адмирала" Немчинов может войти в тренерский 
штаб сборной Беларуси (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов может войти в 
тренерский штаб сборной Беларуси. 

перейти к статье 

Защитник "Салавата Юлаева" Филип Ларсен проверился на коронавирус 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Защитник "Салавата Юлаева" Филип Ларсен проверился на коронавирус, 
сообщил генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов.  

перейти к статье 



 

 

Источник: Заварухин - основной претендент на замену Мартемьянова в 
"Автомобилисте" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Сибири" Николай Заварухин - основной кандидат на замену 
Андрея Мартемьянова в "Автомобилисте" 

перейти к статье 

"Трактор" решил временно приостановить тренировки всех команд клуба 
(Р-Спорт) 
Руководство хоккейного клуба "Трактор" приняло решение временно 
приостановить тренировочный процесс всех команд системы клуба. 

перейти к статье 

Савицкис рассказал о списке кандидатов на пост главного тренера 
рижского "Динамо" (Чемпионат.com) 
Юрис Савицкис рассказал о списке кандидатов на пост главного тренера клуба. 

перейти к статье 

Кудашов привнес свои идеи в СКА и в сборную России (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Подпустил молодежь не только к главной команде Санкт-Петербурга, но и к 
национальной сборной России. 

перейти к статье 

"Против вируса у меня борщ и русская банька на дровах!" Защитник 
"Динамо" - о том, как хоккеисты КХЛ коротают время на карантине (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Андрей Миронов рассказал, чем занимаются хоккеисты, ожидая продолжения 
либо отмены Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Крикунов: рекомендации мэра Москвы не скажутся на тренировочном 
процессе ХК "Динамо" (ТАСС) 
Главный тренер бело-голубых отметил, что команда начнет тренироваться 25 
марта 

перейти к статье 

Крикунов продолжит работу, он занимает руководящую должность (Р-
Спорт) 
Владимир Крикунов продолжит работать с командой, так как занимает одну из 
руководящих должностей 

перейти к статье 

"Барыс" предложил новый контракт Скабелке (Р-Спорт) 
Руководство казахстанского "Барыса" предложило новый контракт главному 
тренеру Андрею Скабелке. 

перейти к статье 

Президент "Барыса" заявил, что клуб не ведет переговоры с Доусом (Р-
Спорт) 
"Барыс" не вел и не ведет переговоры с форвардом екатеринбургского 
"Автомобилиста" и сборной Казахстана Найджелом Доусом. 

перейти к статье 



 

 

Подводим итоги. Легионеры (ИА Ярославский спорт (yarsport.ru)) 
Сказать, что руководство ХК "Локомотив" Ярославль из года в год ошибается с 
трансферами легионеров - значит слукавить.  

перейти к статье 

Чемпионы мира Кулемин и Яковлев достигли договоренности о новых 
контрактах с "Металлургом" (ТАСС) 
По словам первого вице-президента "Металлурга" Сергея Ласькова, игроки 
пошли навстречу клубу 

перейти к статье 

"Люди все скупают пачками, как будто начинается апокалипсис" (Известия 
(iz.ru)) 
Хоккейный вратарь Иван Налимов - о досрочном возвращении из США из-за 
коронавируса, нескорой свадьбе и тренировках в АХЛ 

перейти к статье 

Обзор дня: Звезда НХЛ 90-х, бывший тренер молодежной сборной снова 
вернулся в большой хоккей (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Витязь" подтвердил подписание нового контракта с Ежовым 
(Чемпионат.com) 
Голкипер Илья Ежов подписал новое соглашение с подольским "Витязем" 

перейти к статье 

"Сочи" продлил контракт с Архиповым (Р-Спорт) 
Хоккеист Дмитрий Архипов заключил новый контракт с "Сочи" 

перейти к статье 

"Сочи" продлил контракт с нападающим Томилиным на два года (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
"Сочи" продлил контракт с нападающим Артемом Томилиным.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Отказался от сладкого и пиццы, это помогло забросить пять шайб". 
Лучшие игроки 1/8 финала о первых сериях (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Лучшие игроки первого раунда Париматч плей-офф Кубка Харламова 
рассказали о своих достижениях и подвели итоги серий.  

перейти к статье 

Работа над ошибками: "Крылья Советов" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
"Крылышки" снова не сумели пройти в плей-офф. 

перейти к статье 



 

 

Хоккеиста из Новокузнецка, попавшего в ДТП, прооперировали (Р-Спорт) 
Нападающего клуба Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "Кузнецкие медведи" 
Михаила Фростова, попавшего в ДТП в воскресенье, прооперировали 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Спасибо за сезон. "Агидель" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Лидер регулярного чемпионата и двукратный чемпион ЖХЛ уступил титул 
сильнейшего сопернику в финале.  

перейти к статье 

Мисс Красивая Лига 2020 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Традиционно совместно с Bauer Женская хоккейная лига объявляет конкурс 
изящества и красоты - "Мисс #КрасиваяЛига".  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Последний шанс Шипачева? (Советский спорт) 
Чемпионат мира в Швейцарии должен был стать предолимпийскими смотринами 
для капитана московского "Динамо" Вадима Шипачева, вернувшегося в сборную.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"НХЛ и КХЛ точно доиграют сезон, но мы раньше". Михаил Захаров - об 
отмене ЧМ, кэмпе сборной и финале "вышки" (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Главный тренер "националки" ответил на вопросы журналистов.  

перейти к статье 

Андрей Свечников: "Какая я звезда? Простой парень из Барнаула" (Спорт 
экспресс) 
Лучший молодой российский хоккеист - о "Каролине", брате, лакросс-голах, 
детстве и жизни в Америке 

перейти к статье 

Разное 
 

Шипачев выше Радулова и Бобровского, Капризов - почти в десятке. 50 
лучших русских хоккеистов прямо сейчас (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Новая версия топ-50 сильнейших игроков из России от "СЭ" 

перейти к статье 

Бойцовский "Витязь" и звездный "Салават": 5 самых крутых команд в 
истории КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вспоминаем коллективы, которые запомнились нам больше всего в 
двенадцатилетней истории лиги. 

перейти к статье 



 

 

Ассистент Ржиги: у нас уже есть предложения, в том числе из КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Ассистент главного тренера сборной Чехии Милоша Ржиги Роберт Райхел 
признался, что одним из вариантов продолжения карьеры может стать клуб КХЛ. 

перейти к статье 

"Калашников" предъявил Данису Зарипову иск на полмиллиона 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Клюшка-автомат 

перейти к статье 

"Ак Барс" и "Нефтехимик" предложили болельщикам поиграть в игру 
"найди отличия" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Шесть дней назад КХЛ объявила о приостановке хоккейного чемпионата до 10 
апреля. 

перейти к статье 

Швейцарский час (Известия) 
Хоккейный чемпионат мира-2020 решили отменить 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Шкурный интерес. Кому и почему выгодно завершение сезона КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 23 марта 2020) 
Артем Дроздов разбирался в ситуации демарша клубов Восточной конференции 
и легионеров, покинувших Россию на период остановки плей-офф КХЛ из-за 
рисков распространения коронавирусной инфекции.  
ВОЗРАСТНЫЕ ОСОБЕННОСТИ 
В очередной раз очень настойчиво прошу всех прекратить сравнивать нашу 
дорогую и горячо любимую КХЛ с ее заморской прабабкой под названием НХЛ. 
Извиняюсь перед всеми поклонниками североамериканского хоккея за то, что по 
форме определение получилось вызывающим, но сути дела это не меняет. И 
абсолютно неважно, что одна организация по возрасту входит в пору полового 
созревания, а вторая, потасканная жизнью, благодаря мастерству хирургов по 
прежнему выглядит на все сто (не лет). Дело в том, что понятно, для чего 
существует и хорошеет заокеанская старушка, а вот будущее российской девицы 
пока выглядит не таким уж и радужным. 
А если серьезно, чтобы понять главную разницу в существовании и 
функционировании двух хоккейных лиг, потребуется написать всего три простых 
предложения. Итак. За океаном именно клубы являются управляющей силой 
лиги. Все интересы, которые продвигает лига, подчинены интересам клубов. 
Только клубы, в лице их боссов, могут влиять на принятие руководством лиги тех 
или иных решений. Уловили суть? 
Решения, принимаемые руководителями НХЛ, продиктованы здравым смыслом, 
потому что этот здравый смысл заложен при создании самой лиги, когда пять 
клубов решили объединиться в единую организацию. Уже потом они принимали 
в свою семью тех, кто соответствовал установленным и принятым параметрам, 
и что самое главное - готов был существовать по единым правилам организации. 
А у нас что? Сделали вывеску и сказали клубам, что теперь вы в КХЛ. А так как 
выбора у этих самых клубов не было, то их руководству не оставалось ничего 
другого, как взять под козырек, прибиться к новой хоккейной семье и принять ее 
правила игры, которые от старых практически не отличались. В обязанности 
клубов входило и входит: подготовка игроков разных возрастов, обеспечение их 
заработной платой, организация массового зрелища под названием хоккей. И 
много чего еще. При этом сама лига оставляла и продолжает оставлять за собой 
исключительное право полного и безраздельного контроля над происходящим с 
соблюдением своих собственных интересов. 
Ни о каком единстве как непосредственно между клубами, так и между клубами 
и лигой в такой ситуации не может быть и речи. Более того, ни по одиночке, ни 
совместно клубы не имели и до сих пор не имеют возможности ни фактически ни 
юридически влиять на принятие или неприятие лигой какого либо решения. 
До поры до времени такое положение дел никого не беспокоило. Как-то 
договаривались, больше в кулуарах, какие-то решения спускались с самого 
верху. В общем, жили себе по принципу моя хата с краю. Как пример - борьба 
против утверждения жесткого потолка зарплат, которую вот уже два года в 
гордом одиночестве ведет с лигой президент ЦСКА Игорь Есмантович. И так во 
всем. Если вдуматься, то даже главный руководящий орган КХЛ называется 
совет директоров лиги. Тогда как в НХЛ - совет директоров КЛУБОВ лиги. 
Казалось бы - добавилось-то всего одно слово, а разница при этом 
колоссальная. 



 

 

С незапамятных времен известно, что если проблему не решить вовремя, то со 
временем, не так уж и важно, рано или поздно, она обязательно станет 
нерешаемой. Так получилось и на этот раз, когда в дело вмешалась ситуация 
извне, связанная с распространением коронавируса. 
ИНОСТРАННАЯ СЮИТА 
То, что лига вовремя не смогла принять решение относительно дальнейшей 
судьбы розыгрыша Кубка Гагарина, пусть остается на совести ее руководства. 
Но то, что именно из-за отсутствия этого решения из борьбы выпали "Йокерит" и 
"Барыс" - факт неоспоримый. На протяжении последних четырех лет наши 
спортивные руководители регулярно демонстрируют полное неумение общаться 
со своими заморскими коллегами и решать проблемы на международном уровне. 
Хотя казалось бы - каждый прилежный школьник знает, что разница в 
менталитете между россиянами и жителями западного мира колоссальна. И то, 
над чем смеемся мы, когда обсуждаем те или иные поступки или решения наших 
зарубежных товарищей, для последних - норма жизни. Их с детства воспитывают 
таким образом, что в случае возникновения любой внештатной ситуации 
правительство не оставит их в беде и обязательно придет на помощь. 
В случае с "Йокеритом" так и получилось. Правительство Финляндии приняло 
решение, что команда снимается с розыгрыша Кубка Гагарина. Но я больше чем 
уверен, что если бы финские власти имели на руках бумагу от КХЛ, в которой 
были бы указаны сроки, на которые прерывается плей-офф, "Йокерит" по-
прежнему был бы в обойме. То же самое касается и "Барыса". Хотя мне так до 
конца так и не понятно, почему власти Казахстана проявили такую поспешность 
и принципиальность в вопросе дальнейшего неучастия клуба в плей-офф, и это 
при том, что команда, представляющая страну в континентальной лиге, 
подобралась в этом сезоне конкурентоспособная. 
С другой стороны - мы не имеем никакого права предъявлять претензии нашим 
иностранным партнерам, и уж тем более подвергать критике решения 
правительств Финляндии и Казахстана, потому что и среди оставшихся 
российских клубов нет единства в вопросе целесообразности продолжения плей-
офф в случае нормализации ситуации, связанной с распространением 
коронавируса. 
Тут дело в том, что клубные руководители при решении любого вопроса вне 
зависимости от регламента КХЛ привыкли руководствоваться исключительно 
интересами своего хозяйства. Слышу вопрос: "А как же спортивная 
составляющая и возможность побороться за Кубок Гагарина?" Оставьте 
романтические нотки. В наше прагматичное, но при этом нестабильное время 
мало кто хочет рисковать понапрасну. Особенно в том случае, когда этого можно 
не делать. 
ДАВАЙ ЗА... 
Попытаемся, опираясь на известные факты, проанализировать у каких клубов 
лиги в свете происходящих событий есть возможность и желание довести сезон 
КХЛ до логического завершения, а кому совсем необязательно, чтобы по итогам 
этого плей-офф все узнали имя нового обладателя Кубка Гагарина. 
За то, чтобы доиграть чемпионат, всеми конечностями игроков, тренеров, 
руководства и болельщиков клуба голосует ЦСКА. И это понятно. Действующий 
чемпион и обладатель Кубка Гагарина и на этот раз является бесспорным 
фаворитом битвы за трофей. Год назад усердия и траты принесли результат. 
Есть все предпосылки к тому, что и на этот раз все закончится викторией. 
Слишком многое армейцами было поставлено на карту. В первую очередь это 
гигантские финансовые средства, которые были брошены на зарплаты ведущих 
хоккеистов, и которые при любом раскладе уже никак не вернешь. Более того, в 



 

 

конце апреля заканчиваются соглашения с некоторыми из лидеров, продлить 
которые на предыдущих условиях в свете предстоящего жесткого потолка 
зарплат будет проблематично. Значит, свое армейцам надо брать здесь и 
сейчас. Именно поэтому руководство ЦСКА, в отличие от некоторых коллег, 
сохраняет спокойствие, держит на контроле тренировочный процесс и не 
разрешает легионерам в свете последних событий разлетаться по домам. Если 
руководители КХЛ примут решение не продолжать плей-офф, это станет 
настоящим ударом для столичных армейцев. Понятно, что при нынешних 
обстоятельствах вряд ли полетят чьи-то головы, но зато весьма вероятен 
сценарий, по которому спонсоры ЦСКА либо совсем плюнут на хоккей, либо 
существенно сократят финансовую поддержку клуба. 
До самого последнего момента в игре будут находиться и столичные динамовцы. 
Допускаю вариант, при котором кто-то из руководства клуба был бы не против 
закончить все здесь и сейчас. Но в случае с "Динамо" все упирается в фигуру 
главного тренера. Так получилось, что без согласия Владимира Крикунова, 
который осуществляет непосредственное руководство командой, не может быть 
принято ни одно серьезное управленческое решение. Зная характер Владимира 
Васильевича, не приходится сомневаться, что ни он, ни его "Динамо" не станут 
играть с лигой в поддавки, а будут как всегда много работать, чтобы в любой 
момент быть готовыми продолжить борьбу за Кубок Гагарина. 
Новосибирская "Сибирь", которая уже наделала много шума, тоже в числе 
желающих доиграть чемпионат. Объясняется это тем, что команде Николая 
Заварухина нечего терять. А вот при удачном стечении обстоятельств 
приобрести можно многим больше. Объясняю. "Сибирь" уже смело может 
занести нынешний сезон себе в актив. После нескольких лет без плей-офф 
команда мало того, что попала в восьмерку сильнейших на Востоке, так еще и в 
первом раунде выбила богатый и грозный на бумаге "Автомобилист". Почему бы 
при таком раскладе не попытать счастья и не рискнуть побороться за пьедестал? 
Как мне кажется, в сложившихся условиях при решении лиги доиграть сезон 
предсказать итоговое распределение сил не возьмется ни один эксперт. Но даже 
если ничего у новосибирцев не получится, никто не бросит камень в их огород. 
ОТКАЗНИКИ 
За последние несколько дней у меня не раз спрашивали мнение относительно 
того, почему гранды Восточной конференции - "Салават Юлаев" и "Ак Барс" - 
заняли негативную позицию по отношению к возможности (если таковая будет 
предоставлена) доиграть плей-офф до конца. Неужели команды, которые из 
сезона в сезон являются фаворитами КХЛ, и при этом располагающие 
прекрасными исполнителями, спасовали перед внешними трудностями? На 
первый взгляд ситуация и впрямь выглядит странной. Но это только до момента, 
пока эта самая ситуация из клубной не превращается в личную. О роли 
последней в истории известно очень хорошо. Вот и в случае с нежеланием 
казанцев и уфимцев продолжать борьбу за Кубок в сложившихся условиях в 
первую очередь необходимо искать человека или людей, которым досрочное 
завершение чемпионата может пойти на пользу. 
Еще раз сообщаю всем особо одаренным, что высказываю на этот счет 
исключительно свое мнение. Итак. "Салават Юлаев". На протяжении 
регулярного чемпионата главного тренера команды Николая Цулыгина 
журналисты и эксперты отправляли в отставку чуть ли не после каждого 
проигранного матча. Но руководители уфимского клуба проявили по отношению 
к тренеру ангельское терпение. И как оказалось, не прогадали. "Салават Юлаев" 
на флажке "регулярки" сумел попасть в кубковую восьмерку, более того, в 
первом раунде выбил из дальнейшей борьбы прошлогоднего финалиста - 



 

 

"Авангард". Николай Цулыгин в один миг из изгоя превратился в национального 
героя Башкирии, да и руководители в такой ситуации ходят с высоко поднятой 
головой. Дескать, вы все нам говорили: увольняйте его, а он у нас какой молодец! 
А теперь на минуту представьте реакцию болельщиков "Салавата Юлаева" и 
высшего руководства республики, если вдруг в результате дальнейшей борьбы 
команда останется без медалей. Представили? Правильно. При таком раскладе 
Цулыгину не сносить головы. Вполне вероятно, что под горячую руку попадут и 
руководители клуба, которые прошлым летом смогли в верхах пролонгировать 
полномочия Николая Леонидовича и на протяжении долгого времени 
поддерживали его. Нет сомнений, что если сезон КХЛ не будет доигран, все 
останутся на своих местах. По какому поводу можно будет придраться к тому же 
Цулыгину? В плей-офф попал, Омск обыграл, а то, что продолжение не 
последовало, так это вирус виноват, будь он не ладен. В общем, если КХЛ 
прикроет лавочку, руководители и тренеры с большой долей вероятности еще 
как минимум до осени продолжат исполнять свои обязанности. Причем за 
хорошее вознаграждение. 
В Казани решили пойти еще дальше. 18 марта на имя президента КХЛ Алексея 
Морозова пришло письмо за подписью исполнительного директора "Ак Барса" 
Мансура Усманова, в котором казанский клуб предлагает оперативно 
рассмотреть вопрос досрочного завершения сезона без определения 
обладателя Кубка Гагарина. Объясняется это желанием сохранить общее 
реноме хоккейной семьи, которая заботится о безопасности своих членов. 
Казалось бы - какие вопросы? Здоровье людей дороже всего. Вот только мне 
кажется, что при всей социальной обеспокоенности, отдельные представители 
казанского клуба не хотят рисковать своим будущим. Дело в том, что прошлым 
летом Дмитрий Квартальнов заключил с клубом контракт по схеме 1+1. Нетрудно 
догадаться, что единственным критерием продолжения сотрудничества тренера 
с клубом является результат. Пока его нет. Кубок Континента казанцы упустили 
в самой концовке "регулярки", а как в итоге все сложится в плей-офф в случае 
возобновления борьбы, не знает никто. А потому необходимо подстраховаться: 
улучить момент, проявить инициативу и позаботиться о своем ближайшем 
будущем. Что и было сделано. Ведь при прекращении сезона, какие претензии 
руководство казанского клуба может предъявить тому же Квартальнову? 
Правильно - никаких. 
Можем ли мы в такой ситуации вообще предъявлять к кому-то какие-то 
претензии? Тоже нет. Потому что каждый крутится как может. 
50/50 
Что же касается СКА, то в сложившейся ситуации любое принятое решение 
будет воспринято клубом как руководство к исполнению. Дело в том, что главный 
руководитель КХЛ и главный босс клуба - один и тот же человек. Именно поэтому 
армейцы, как и все мы, находятся в режиме ожидания. Это что касается 
корпоративной позиции. Но если пофантазировать и поставить себя на место 
непосредственных руководителей СКА, то в свете последних событий мне было 
бы выгоднее, чтобы нынешний сезон КХЛ так и остался бы незавершенным. И 
вот почему. 
Прошлым летом команду покинула группа лидеров. Уже тогда руководство 
клуба, понимая, что альтернативной замены им не найти, приняло решение 
строить новую команду. На перспективу. Процесс этот занимает 
продолжительное время, и поэтому все в клубе отдавали себе отчет, что 
предстоящий сезон, скорее всего, станет для армейцев переходным. Нет, никто 
не отменял цели бороться за Кубок Гагарина, но в то же время все прекрасно 
понимали, что фавориты нынче другие. И что в итоге мы имеем на сегодняшний 



 

 

день? Новая команда провела регулярный чемпионат, по ходу которого в состав 
была введена большая группа молодых игроков. Они за истекший период стали 
на год взрослее. По большому счету, главная задача уже выполнена. При таком 
раскладе, если сезон объявят завершенным, главный трофей КХЛ не достанется 
никому. И если в СКА к отсутствию в клубе Кубка Гагарина-2020 еще с прошлого 
лета теоретически были готовы, то вот ситуация, при которой без трофея 
останутся и главные конкуренты армейцев с Невы, вне всяких сомнений добавит 
хоккейному Петербургу положительных эмоций. 
ЛИГА=КЛУБЫ 
Самое интересное, что общественности уже, похоже, все равно, будет ли 
доигран этот плей-офф. Мне даже кажется, что если вдруг завтра объявят о 
закрытии лиги, для многих это сюрпризом не станет. К большому сожалению, 
некоторые клубы при форс-мажорных обстоятельствах, когда необходимо 
консолидировать все силы и всем миром решать возникшие проблемы, приняли 
решение повернуться к лиге спиной. Почему? Да потому что при нынешней 
организации клубного хозяйства всем выгоднее решать и отстаивать 
исключительно свои интересы. А происходит это от того, что до сих пор 
неопределенной остается суть существования всех участников проекта под 
названием КХЛ. Одни считают, что лига должна работать на клубы, другие - 
наоборот, что клубы на лигу. 
Готов предположить, что все проблемы от этого постоянного перетягивания 
одеяла и происходят. И при этом никто не хочет, а скорее всего не может 
изменить ситуацию. И связано это с тем, что многие, если не все работают по 
принципу "своя рубашка ближе к телу". Измениться ситуация может лишь тогда, 
когда все поймут, что лига - это и есть клубы, а клубы - это и есть лига. При такой 
организации никому и в голову не придет определять главенствующую роль. Но 
чтобы это произошло, необходимо сначала набраться мужества и признать, что 
время для перемен настало. Очень важно в такой ситуации не упустить момент 
и принять несколько судьбоносных решений. Если удастся это сделать, будем 
постепенно развиваться. Ну а если нет, то все мы рискуем в один момент 
остаться у разбитого корыта. 
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К заголовкам сообщений 

Шуми Бабаев: КХЛ должна продолжить чемпионат после карантина (Р-
Спорт, Москва, 23 марта 2020) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев, клиентами которого являются 
ведущие игроки КХЛ, в интервью РИА Новости высказал мнение о том, в каком 
формате следует продолжить розыгрыш Кубка Гагарина. 
- Какое будущее нынешнего розыгрыша плей-офф КХЛ видите вы?  
- Вся юридическая составляющая идет от КХЛ. Считаю, что наиболее возможный 
вариант - это заморозка действующих контрактов хоккеистов на время 
карантина. Игроки не против продолжения чемпионата. Им просто нужна 
ясность. Их сейчас могут распустить до определенного момента. Предположим, 
мы понимаем, что можем возобновить плей-офф 10 мая. Тогда хоккеисты 
собираются 1 мая, тренируются и продолжают играть. Такие решения все 
поймут. Игроки подпишут дополнительные соглашения для того, чтобы доиграть 
чемпионат. И тогда никаких проблем не будет.  
Но если хоккеисты все это время будут продолжать тренироваться, выполняя 
условия действующего контракта, тогда придется заключать новые соглашения 
(текущие контракты действуют до 30 апреля), обговаривать условия, и я считаю, 
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что это будет неправильным. Сейчас ход за лигой. Нужно принять это 
принципиальное решение, потому что я каждый день получаю звонки, и все мои 
клиенты спрашивают: "что дальше?"  
В такой ситуации все хоккеисты находятся в подвешенном состоянии. А они 
должны понимать, к чему готовиться. У каждого свой организм, определенный 
режим тренировок. Тренироваться, когда не знаешь, будешь ли ты играть или 
нет, хуже всего. Такая неопределенность выхолащивает, и, в конце концов, 
хоккеисты будут морально истощены. Лига должна как можно скорее объявить о 
заморозке контрактов.  
- Известно, что НХЛ намерена продолжить сезон после вынужденной паузы. Как 
там выходят из этой ситуации?  
- Точно так же, как я сейчас объяснил. Они распустили игроков, объявили, что 
вернуться в расположение клубов придется в мае, но при этом сказали: 
"рассчитывайте, что если чемпионат возобновится 1 июня, то за 10 дней будут 
объявлены тренировочные сборы". Когда возобновят чемпионат НХЛ, сказать 
пока сложно. Но там сезон в любом случае будут доигрывать. Объявлять его 
несостоявшимся невыгодно ни руководителям клубов, ни игрокам. Коллективное 
соглашение привязывает игроков к доходам лиги. И если чемпионат не будет 
доигран, то эскроу (налог, который платят игроки НХЛ, зависящий от доходов 
лиги) будет не 11-12%, как сейчас. Во-первых, его не вернут, а в следующем 
сезоне он уже будет свыше 35-40%. И помимо того, что хоккеисты НХЛ будут 
платить обычные налоги, а в Америке они большие - от 30 до 52%, плюс еще 
эскроу, то от зарплаты ничего не останется. Следовательно, НХЛ будет 
доигрывать сезон. И самим игрокам это интересно сделать. Заметьте, ни один 
хоккеист НХЛ не выступает за досрочное завершение сезона. Там все ребята 
разъехались по домам, тренажерные залы так же, как и в Европе, закрыты, все 
находятся в одинаковых условия, тренируются, самостоятельно поддерживают 
форму в домашних условиях и на улице. Если нашим хоккеистам объявить те же 
условия, как в НХЛ, то никаких проблем с продолжением плей-офф КХЛ не будет.  
- Как вы сами относитесь к продолжению нашего чемпионата?  
- Для всех лучше будет доиграть сезон. Если вы спросите, кто обладатель Кубка 
Гагарина-2020, и в ответ услышите: "коронавирус" - это будет и смешно, и 
грустно. Да, ситуация с эпидемией непростая и здоровье на первом месте. Но 
можно предпринять множество дополнительных мер безопасности. Хоккей 
должен быть со зрителями. Это все понимают. Но если будут приняты 
дополнительные меры безопасности, сезон можно будет доиграть. Вирус не 
распространяется у нас сумасшедшими темпами. Когда будут понятны сроки, 
нужно будет принять решение по следующему сезону. Чтобы не получилось так, 
что мы вручим кубок в конце июня, а в начале июля уже начнутся предсезонные 
сборы.  
- Если карантин будет снят, возможно ли вернуть в плей-офф "Йокерит" и 
"Барыс"?  
- Я считаю, да. Нужно просто заранее сделать им предложение, потому что они 
распустили игроков. Но это личное право клубов. Почему остальные должны из-
за этого страдать? Что, неужели остальные команды, которые вышли во второй 
раунд плей-офф не заслуживают первого места? Я так не считаю. Неправильно 
будет, если соперники "Йокерита" и "Барыса" сразу выйдут в финал 
конференции. Наиболее правильным будет провести круговой турнир на 
"Западе" и "Востоке", выявить в обеих конференциях первые два места, и они 
уже между собой сыграют в финале на "Западе" и "Востоке". Вопрос только - до 
трех или до четырех побед. Никаких проблем я в этом не вижу. Думаю, нам под 
силу провести соревнования, применив самые современные средства 



 

 

дезинфекции. Работает же общественный транспорт, в том числе метро, люди 
ходят в рестораны, торговые центры. Каждый принимает меры безопасности, 
никто не хочет болеть. То же самое будет и с хоккеем - при благоприятной 
ситуации с окончанием эпидемии, которая, скорее всего, возникнет в мае, можно 
будет спокойно продолжить плей-офф со зрителями.  

https://rsport.ria.ru/20200323/1569033555.html 

Похожие сообщения (14): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 23 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Вудкрофт: однозначно жесткий потолок зарплат уравняет команды КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020) 
Главный тренер минского "Динамо" Крэйг Вудкрофт подвел итоги выступления 
своей команды в текущем сезоне, оценил уровень КХЛ и прокомментировал 
принятие жесткого потолка зарплат на следующий сезон. 
"Перед этим сезоном у нас было две задачи: выйти в плей-офф, найти и развить 
хоккеистов для "Динамо" и сборной Белоруссии. Второй из них мы определенно 
достигли. По сравнению с прошлыми сезонами клуб никогда столько не 
вкладывался в молодых хоккеистов. И это сыграет роль в ближайшем будущем. 
Фактически этот прогресс уже виден, эти парни уже играют ведущие роли в 
клубах белорусской Экстралиги. Это только начало для них, растет новое 
поколение для "Динамо" и сборной. 
Что касается плей-офф, то было много причин, которые повлияли на конечный 
результат. Анализ займет определенное время. Я осознаю, что мы не достигли 
того, что ждали болельщики, руководство и пресса. Мы воспринимаем это 
серьезно, без оправданий, мы работаем усердно, чтобы достичь прогресса в 
следующем сезоне. 
Количество команд в лиге сократилось до 24, что автоматически отсеяло часть 
игроков. Изменение дивизионов также стало вызовом для нас. Могу сказать, что 
в лиге стало много хороших тренеров, да и качество игроков значительно 
возросло. В каждой игре вас могут ожидать сюрпризы, что уже является знаком 
высокой конкуренции. 
Однозначно жесткий потолок зарплат уравняет команды, сделает так, что 
гораздо больше клубов смогут претендовать на высокие места. И это приведет к 
тому, что каждый вечер любая команда будет способна одержать победу", - 
сказал Вудкрофт.  

https://allhockey.ru/news/show/381826-
Vudkroft_odnoznachno_zhestkij_potolok_zarplat_uravnyaet_komandy_KHL 

Похожие сообщения (13): 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 марта 2020 

https://rsport.ria.ru/20200323/1569033555.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/253429
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1173652_Shumi_Babajev_Naiboleje_vozmozhnyj_variant__zamorozka_kontraktov_na_vrema_karantina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173652_Shumi_Babajev_Naiboleje_vozmozhnyj_variant__zamorozka_kontraktov_na_vrema_karantina
https://www.sports.ru/hockey/1084475849.html
https://allhockey.ru/news/show/381839-Babaev_obladatel_Kubka_Gagarina_koronavirus_budet_i_smeshno_i_grustno
https://vesti.kz/khl/278213/
https://www.sports.kz/news/izvestnyiy-agent-vyiskazalsya-o-vozmojnosti-vozvrascheniya-v-pley-off-khl-baryisa
https://allhockey.ru/news/show/381826-Vudkroft_odnoznachno_zhestkij_potolok_zarplat_uravnyaet_komandy_KHL
https://allhockey.ru/news/show/381826-Vudkroft_odnoznachno_zhestkij_potolok_zarplat_uravnyaet_komandy_KHL
https://www.sports.ru/hockey/1084471978.html
https://www.championat.com/hockey/news-4002015-vudkroft-u-dinamo-pered-sezonom-bylo-dve-zadachi-my-opredeljonno-reshili-odnu.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kreyg-vudkroft-grabo-etot-tot-paren-u-kotorogo-neskonchaemyy-appetit-k-obucheniyu-1655749/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173625_Trener_minskogo_Dinamo_Rastet_novoje_pokolenije_dla_komandy_i_sbornoj


 

 

• Sportbox.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Кудашов о судьбе нынешнего сезона КХЛ: нужно все доводить до конца 
(Р-Спорт, Москва, 23 марта 2020) 
Нынешний сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), прерванный из-за 
пандемии коронавируса, нужно доводить до конца, используя освободившиеся 
игровые дни после отмены чемпионата мира, считает главный тренер 
петербургского СКА Алексей Кудашов. 
"Команда тренируется, поддерживает форму. Ждем решения лиги. Сезон не 
отменен, все это понимают и готовятся играть. Пока нет какого-то сигнала, мы 
работаем. Здесь собраны взрослые люди, все понимают, для чего они 
тренируются", - приводит слова Кудашова официальный сайт СКА. 
На прошлой неделе Международная федерация хоккея (IIHF) приняла решение 
отменить чемпионат мира, который должен был пройти в мае в Швейцарии. 
"Мы не знаем точных дат, поэтому чередуем развивающие и поддерживающие 
тренировки. Процесс поменялся. Стало спокойнее: игр нет, нервов не так много 
тратится. В принципе, хорошо, что у нас есть возможность тренироваться, 
общаться и заниматься любимым делом. Появилось больше возможностей для 
смещения плей-офф и завершения сезона после отмены чемпионата мира? 
Нужно все доводить до конца", - отметил тренер. 

https://rsport.ria.ru/20200323/1569021755.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 23 марта 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 23 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Кетов: надеюсь, все завершится благополучно и чемпионат продолжится 
(Р-Спорт, Москва, 23 марта 2020) 
Капитан петербургского СКА Евгений Кетов выразил надежду, что ситуация с 
пандемией коронавируса благополучно завершится и плей-офф в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) будет продолжен. 
"Надеюсь, все разрешится благополучно и чемпионат продолжится. Конечно, мы 
следим за развитием ситуации - здоровье важнее всего и прямо сейчас играть 
нельзя, но никто не знает, что будет через несколько недель. Другие лиги взяли 
паузу, в КХЛ приняли такое же решение - все ждут. Мы тренируемся, хотим 
сохранить форму. В принципе я и летом тренируюсь каждый день, для меня это 
важно", - сообщил Кетов РИА Новости. 

https://rsport.ria.ru/20200323/1569018652.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1173625_Trener_minskogo_Dinamo_Rastet_novoje_pokolenije_dla_komandy_i_sbornoj
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/23/krejg-vudkroft-podvjol-itogi-sezona-i-rasskazal-o-novyh-vyzovah-dlja-minskogo-dinamo/
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-vudkroft-odnoznachno-zhestkiy-potolok-zarplat-uravnyayet-komandy-kkhl
https://www.khl.ru/news/2020/03/23/467436.html
https://rsport.ria.ru/20200323/1569021755.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:939615
https://allhockey.ru/news/show/381825-Kudashov_sezon_ne_otmenen_vse_eto_ponimajut_i_gotovyatsya_igrat
https://www.sports.ru/hockey/1084471655.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-kudashov---o-vozobnovlenii-sezona-kkhl-nuzhno-vse-dovodit-do-kontsa
https://www.sports.kz/news/zdes-sobranyi-vzroslyie-lyudi-nastavnik-ska-vyines-svoe-reshenie-o-sudbe-kubka-gagarina-posle-snyatiya-baryisa
https://www.sportsdaily.ru/news/glavnyj-trener-ska-i-sbornoj-rossii-prizval-doigrat-plej-off-kxl
https://www.championat.com/hockey/news-4001989-kudashov-sezon-ne-otmenjon-vse-eto-ponimajut-nuzhno-vsjo-dovodit-do-konca.html
https://rsport.ria.ru/20200323/1569018652.html
https://allhockey.ru/news/show/381817-Ketov_nadejus_vse_razreshitsya_blagopoluchno_i_chempionat_KHL_prodolzhitsya


 

 

• Р-Спорт, Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Бурдасов: "Хотелось бы доиграть сезон. СКА набрал очень хороший ход и 
готов выигрывать Кубок Гагарина" (Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020) 
Нападающий СКА Антон Бурдасов рассказал, как он и его одноклубники 
проводят время во время приостановки Кубка Гагарина на фоне пандемии 
коронавируса. Хоккеист выразил надежду на то, что сезон все-таки будет 
доигран. 
- Чемпионата мира точно не будет. Было бы здорово собраться тем же составом 
и продолжить розыгрыш Кубка Гагарина? 
 - Это не нам решать. Есть руководство Лиги - какое решение они примут, с таким 
и будем жить. Хотелось бы доиграть сезон. Мы набрали очень хороший ход, по 
команде это было видно, мы шли без поражений. Готовы биться и выигрывать 
Кубок, - цитирует Бурдасова пресс-служба СКА. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-burdasov-khotelos-by-doigrat-sezon-ska-
nabral-ochen-khoroshiy-khod-i-gotov-vyigryvat-kubok-gagarina 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 23 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Три клуба КХЛ остались без легионеров: они уехали домой и могут не 
вернуться за Кубком Гагарина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 24 марта 2020) 
В полном составе готовится только СКА. 
Из-за пандемии коронавируса сезон в КХЛ приостановлен до 10 апреля. О 
досрочном завершении чемпионатов уже объявили в Швеции, Финляндии и 
Швейцарии. В России от этой идеи отказалась. По словам президента КХЛ 
Алексея Морозова, рассматриваются несколько вариантов продолжения сезона. 
Однако обстоятельства играют не на руку КХЛ. Власти регионов запрещают 
массовые мероприятия, а с 23 марта ограничены международные рейсы - на 
данный момент не перекрыты только маршруты между Москвой и столицами 
государств, но, кажется, и это - дело времени. Между тем легионеры и тренеры 
сразу трех клубов из шести оставшихся в плей-офф (после снятия "Йокерита" и 
"Барыса") находятся за пределами России. Если КХЛ захочет возобновить сезон 
после 10 апреля, могут возникнуть проблемы с контрактами и рабочими визами 
иностранцев, ведь они истекают 30 апреля. 
Тем не менее, клубы ждут решающего слова КХЛ. Из шести клубов один уже в 
полном составе возобновил тренировки, и еще два должны начать их в 
ближайшее время. СКА, "Сибирь" и "Динамо" не распустили команды и не 
разрешили легионерам уехать заграницу. 
"СЕЗОН НЕ ОТМЕНЁН, ВСЕ ЭТО ПОНИМАЮТ И ГОТОВЯТСЯ ИГРАТЬ" 
Вчера тренировки возобновили в СКА. Ранее хоккеисты получили 
четырехдневный выходной. В Санкт-Петербурге введен запрет на 
одновременное нахождение в каком-либо месте более 50 человек, но клуб сумел 

https://rsport.ria.ru/20200323/1569018246.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-burdasov-khotelos-by-doigrat-sezon-ska-nabral-ochen-khoroshiy-khod-i-gotov-vyigryvat-kubok-gagarina
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-burdasov-khotelos-by-doigrat-sezon-ska-nabral-ochen-khoroshiy-khod-i-gotov-vyigryvat-kubok-gagarina
http://sport.business-gazeta.ru/news/253426
https://www.sports.kz/news/s-takim-i-budem-jit-napadayuschiy-ska-vyiskazalsya-o-zavershenii-kubka-gagarina-posle-snyatiya-baryisa
https://www.championat.com/hockey/news-4002083-burdasov-hotelos-by-doigrat-sezon-ska-nabral-horoshij-hod.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173610_Anton_Burdasov_Khochetsa_doigrat_sezon_no_eto_ne_nam_reshat
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1173610_Anton_Burdasov_Khochetsa_doigrat_sezon_no_eto_ne_nam_reshat
https://allhockey.ru/news/show/381828-Burdasov_SKA_nabral_ochen_horoshij_hod_i_gotov_vyigryvat_Kubok_Gagarina
https://www.sports.ru/hockey/1084472622.html


 

 

уложиться в этот порог и провел тренировку в штатном режиме. В клубе нет 
исключений для иностранцев - им не разрешили уехать из России. По 
информации "Санкт-Петербургских ведомостей", в СКА нет карантина, игрокам 
только порекомендовали без серьезной необходимости не выходить из дома. 
"Сезон не отменен, все это понимают и готовятся играть. Пока нет какого-то 
сигнала, мы работаем. Здесь собраны взрослые люди, все понимают, для чего 
они тренируются. Нужно все доводить до конца", - прокомментировал ситуацию 
главный тренер армейцев Алексей Кудашов. Как сообщил в своем твиттере 
журналист "Спорт-Экспресса" Игорь Еронко, после приостановки сезона на 
прошлой неделе именно СКА остался единственным клубом из шести, который 
настаивает на обязательном продолжении сезона. Да и сами хоккеисты готовы 
продолжить плей-офф.  
"Не нам решать, продолжать ли играть. Есть руководство лиги - какое решение 
они примут, с таким и будем жить. Хотелось бы доиграть сезон. Мы набрали 
очень хороший ход, по команде это было видно, мы шли без поражений. Готовы 
биться и выигрывать Кубок Гагарина", - сказал нападающий армейцев Антон 
Бурдасов. 
В ближайшее время свои тренировки должна возобновить "Сибирь". Если не 
поступит запрет со стороны правительства Новосибирской области, то команда 
Николая Заварухина начнет подготовку 26 - 27 марта. По информации нашего 
издания, на данный момент легионеры команды находятся в России, так что они 
не попадут под двухнедельный карантин по возвращению. К примеру, вратарь 
Харри Сятери и защитник Юрки Йокипакка вместе с российскими хоккеистами 
отдыхали на Алтае.  
"Динамо" планирует возобновить тренировки 25 марта в Новогорске. 18 марта, 
после приостановки чемпионата, хоккеисты получили недельные выходные, но 
им запретили выезжать за пределы страны. Однако если большая вероятность, 
что клубу придется искать новое место для тренировок - возможно, что уже в 
ближайшие дни все спортивные базы Новогорска будут закрыты из-за пандемии.  
"ЗДОРОВЬЕ ЛЮДЕЙ ОДНОЗНАЧНО ПРЕВЫШЕ СПОРТА" 
А вот легионеры "Ак Барса", "Салавата" и ЦСКА столкнутся с проблемами, если 
сезон будет возобновлен. На прошлой неделе команды распустили хоккеистов, 
и иностранцы покинули Россию. Даже если границы не будут перекрыты, и они 
смогут вернуться, то все равно их будет ждать обязательный двухнедельный 
карантин.  
"Ак Барс" первым из российских клубов публично заявил, что необходимо 
завершить сезон. Клуб отправил письмо в КХЛ на имя Морозова с предложением 
отменить плей-офф. Как стало известно нашему изданию, в противном случае 
казанцы в одностороннем порядке снимутся с турнира. Клуб распустил игроков - 
иностранцы и иногородние хоккеисты уехали к своим семьям.  
"Мы считаем, что никто не вправе брать на себя ответственность за жизнь и 
здоровье людей. Иностранные игроки и тренеры клуба обратились с 
настоятельной просьбой о возвращении к своим семьям и близким домой в 
Белоруссию, Латвию, Канаду, Швецию и Финляндию, и мы не имеем морального 
права им отказать в этом", - говорится в письме "Ак Барса". 
Легионеры "Салавата", а также иностранные представители тренерского штаба, 
покинули Уфу на прошлой неделе. Среди хоккеистов КХЛ именно скандинавы из 
Башкортостана активнее всех высказывались против продолжения сезона. Со 
слов агентов, все легионеры готовы вернуться в Россию в случае продолжения 
сезона. По нашей информации, "Салават" планирует возобновить тренировки 1 
апреля, но неизвестно, касается ли это решение клуба легионеров.  



 

 

"Представьте, что кто-то из хоккеистов заразится. Это ведь бросит на лигу 
серьезнейшую тень, потому что она не отменила сезон. Риск продолжать его - 
слишком велик. Поверьте, мы очень хотим бороться за Кубок Гагарина и были 
бы счастливы играть при полных трибунах, но сейчас нам гораздо важнее 
здоровье людей. И здоровье людей однозначно превыше спорта", - заявил 
нападающий Линус Умарк. 
Из "Салавата Юлаева" сбежали легионеры. После этого отпустили всю команду 
По информации "Спорт-экспресса", ЦСКА отпустил легионеров по домам 18 
марта - в этот же день лига приостановила сезон до 10 апреля. Ранее журналист 
"СЭ" Алексей Шевченко рассказал, что это руководители московского клуба 
настояли на продолжении розыгрыша Кубка Гагарина, однако последующие 
действия армейцев не вяжутся с этим заявлением. Ведь ЦСКА, у которого летом 
лидеры уедут в Северную Америку и которому придется как-то ужиматься в 
потолок зарплат, должен был быть меньше всего заинтересован в отъезде 
иностранцев. 
Даже если сезон будет доигран, то у трех клубов будет преимущество перед 
остальными - они проводят тренировки в полном составе. К примеру, даже если 
легионеры "Салавата" вернутся в Уфу 1 апреля, то из-за карантина 
присоединятся к команде только 15 апреля. Уфимцы могли поступить так же как 
и новосибирцы. Вот только если кто-то из "Сибири" заразится, то это будет 
целиком вина руководства команды.  
 Филип Ларсен и Линус Умарк / фото: Светлана Садыков, БИЗНЕС Online  
Ранее появилась информация, что один из вариантов КХЛ по завершению 
сезона - "Финал шести". Клубы будут разделены на тройки, проведут по игре друг 
с другом, после чего две лучшие из каждой группы выйдут в полуфинал. Но и 
этот вариант уже невозможен после пока еще не официального, но снятия с 
сезона "Ак Барса", лучшего клуба Востока в регулярном чемпионате. 
Остаток сезона пройдет с пятью командами, из которых в лучших кондициях и с 
полным составом только три. Да и то "Динамо" может оказаться в сложной 
ситуации, если не получится собраться в Новогорске. Вот и получается, что 
финальная часть Кубка Гагарина будет фарсом, а ценность у чемпионства будет 
никакой. КХЛ пора перестать скрываться за решения госорганов и завершить 
сезон.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/253433 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Реформа площадок вызывает большие сомнения, 
призываю ее заморозить" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 марта 2020) 
На страницах Russia-Hockey.ru самые влиятельные эксперты страны 
продолжают подводить итоги сезона КХЛ-2019/20  
СЕЗОН НА ПАУЗЕ, НО НИКАКИХ ЦИФР У НАС НЕТ  
- Чем прежде всего запомнится сезон КХЛ-2019/20, помимо его драматичной 
концовки? - первый вопрос олимпийскому чемпиону, советскому вратарю и 
тренеру.  
- Уже по ходу чемпионата у меня сформировалось мнение по одной из главных 
реформ года - переходу Лиги на площадки уменьшенного формата. Тем не менее 
не спешил его высказывать, надеялся получить итоговые цифры от КХЛ, которые 
бы показали, что изменилось от данной реформы в сравнении с прошлыми 
сезонами - результативность, большинство-меньшинство и так далее. Цифры в 
профессиональном мире - самое главное!  

http://sport.business-gazeta.ru/article/253433


 

 

Времени прошло уже много, но никакой официальной статистики мы, 
болельщики, специалисты, хоккеисты, пока не получили. Это удивляет. 
Особенно если учесть, с какой скоростью и силой административной воли 
внедрялась реформа, по сути, без общественного обсуждения. Все эти моменты 
меня огорчают и напрягают.  
ВИЖУ ТРИ ГРУППЫ ФАКТОРОВ, КОТОРЫЕ НЕ СРАБОТАЛИ НА НАШ ХОККЕЙ  
- Ваше мнение - реформа сработала?  
- Сильно сомневаюсь. Отмечу несколько факторов, которые, на мой взгляд, не 
сработали на пользу нашего хоккея.  
Первое: качество игры, по моим наблюдениям, мягко говоря, не выросло. С 
уменьшением площадок она стала более хаотичной, сократилось время 
контроля шайбы, ухудшилась техническая оснащенность хоккеистов.  
Второе: наш хоккей стал беднее в плане тактики. Все было упрощено до 
примитива: отбор - заброс шайбы к воротам соперника - возня в углах площадки 
- попытка выхода на пятачок. Комбинации в средней зоне, ее прохождение через 
пас - все эти моменты, которые отличали именно нашу школу, исчезли. Во всей 
Лиге мы увидели лишь двух-трех хоккеистов уровня Шипачева, которые 
пытались уходить от этого примитива.  
Третье: у меня нет цифр, но по ощущениям число травм в этом сезоне 
значительно возросло. Считаю это следствием реформы - чистого льда не 
осталось, а в хаосе беготни и постоянных столкновений травмы неизбежны.  
МЫ НИКОГДА ТАК БЛЕДНО НЕ ВЫГЛЯДЕЛИ НА ЕВРОТУРЕ  
- Все это жесткие, но субъективные оценки...  
- Согласен, но есть и объективный результат. Мы в последние годы никогда так 
бледно не выглядели на Евротуре. Помните Шведские игры, когда сборная 
России уступила соперникам не только по результату, но и по качеству игры, 
катанию, технической подготовке? Примерно та же картина была и на Кубке 
Карьялы.  
Понятно, что в этом сезоне сборная России много экспериментировала, 
привлекала молодежь. Но тревожные сигналы очевидны: уровень нашего 
внутреннего хоккея не растет, некоторые реформы не работают.  
- Давайте о позитивном. Были ли у реформы площадок плюсы?  
- Вижу только один положительный момент. Уменьшение площадок сделало 
более конкурентоспособными команды второго эшелона. В первой половине 
сезона мы увидели подъем "Витязя" и "Адмирала", во второй резко добавил 
"Амур", а "Сибирь" в целом выдала приличный сезон.  
Другое дело, что увеличилась плотность турнира, но не качество игры, не 
столько аутсайдеры прибавили, сколько лидеры сдали.  
В МИРЕ - ДРАМАТИЧЕСКИЕ СОБЫТИЯ, НЕ ИМЕЕМ ПРАВА НА ОШИБКУ  
- Что делать дальше?  
- Учитывая те драматические события, которые происходят в мире в последние 
недели, можно сделать прогноз - наш хоккей ждут непростые времена, в том 
числе в плане бюджетов. Именно поэтому мы не имеем права на ошибку и 
должны крайне внимательно относиться к развитию нашей Лиги, не проводить 
сомнительные реформы.  
- Осенью лидеры КХЛ говорили, что в сезоне-2020/21 будет завершен переход 
на маленькие площадки...  
- Мое мнение: эта реформа вызыает большие сомнения, нужно ее замораживать. 
Пока не наломали дров.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_reforma_ploschadok_vyzyvaet_somnenia_prizyv
ayu_zamorozit/ 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_reforma_ploschadok_vyzyvaet_somnenia_prizyvayu_zamorozit/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_reforma_ploschadok_vyzyvaet_somnenia_prizyvayu_zamorozit/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_reforma_ploschadok_vyzyvaet_somnenia_prizyvayu_zamorozit/


 

 

К заголовкам сообщений 

Сэйв Кошечкина - лучший в первом раунде плей-офф КХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 23 марта 2020) 
КХЛ представила в Twitter топ-10 лучших сэйвов в первом раунде плей-офф, 
автором лучшего из них стал вратарь магнитогорского "Металлурга" Василий 
Кошечкин в матче против "Барыса". 
"Металлург" уступил "Барысу" в четвертьфинальной серии конференций со 
счетом 1:4. 
Также в тройку лучших вошли сэйвы вратаря "Витязя" Ильи Ежова? и 
московского "Динамо" Александра Ермоленко.  
Ранее КХЛ приняла решение о приостановлении матчей плей-офф лиги до 10 
апреля из-за угрозы распространения коронавируса.  
По последним данным, в мире коронавирус подтвержден у 328 275 человек. 
Умерших - 14 366, выздоровевших - 95 656. В России на данный момент 
подтверждено 367 случаев заражения. Основные очаги заражения: Китай, 
Италия, США, Испания, Германия, Иран. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/seyv-koshechkina-luchshiy-v-pervom-
raunde-pley-off-khl-1655563/ 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Бывший "витязь" зажег в подкасте, Умарк стал участником скандала, 
чемпион мира покинул "Нефтехимик". Итоги недели КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 23 марта 2020) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  
Умарк стал участником скандала 
Никто по-прежнему не знает, продолжится ли плей-офф КХЛ. Есть сразу четыре 
варианта того, как завершится сезон. Позицию лиги на прошлой неделе огласил 
Алексей Морозов. Он заявил, что борьба за трофей продолжится, если не будет 
угрозы здоровью - как игроков, так и болельщиков. 
 "Как я уже говорил, существует вариант продолжения чемпионата для шести 
команд. Только теперь нам надо постараться уместить его в 20 календарных 
дней, до 30 апреля. Нельзя исключать возвращение "Йокерита" и "Барыса", и 
тогда мы разработаем новый сценарий. Существует и вариант, при котором 
чемпионат мы доиграем уже после 30 апреля. Я уверен, что мы оперативно 
сможем отреагировать на любое изменение ситуации. Если будет принято 
решение, что опасность для жизни и здоровья миновала, мы приложим все 
усилия, чтобы доиграть чемпионат. И доиграть его, конечно, с болельщиками на 
трибунах".  
Безусловно, все обеспокоены сложившейся ситуацией. За отмену решающего 
раунда выступали Данис Зарипов и Зинэтула Билялетдинов. А казанский "Ак 
Барс" даже обратился в КХЛ с просьбой досрочно завершить сезон. 
Найджел Доус, чей "Автомобилист" вылетел в первом раунде, придерживается 
такой же позиции. Кроме того, в интервью канадскому СМИ 35-летний форвард 
рассказал, что для него самым большим стрессом было бы попасть на карантин 
в России. Хоккеист почувствовал облегчение, когда оказался в самолете. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/seyv-koshechkina-luchshiy-v-pervom-raunde-pley-off-khl-1655563/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/seyv-koshechkina-luchshiy-v-pervom-raunde-pley-off-khl-1655563/
http://sport.business-gazeta.ru/news/253409
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:939584
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-kkhl-opublikovala-top-10-seyvov-pervogo-raunda-pley-off-kubka-gagarina


 

 

Легионеры "Салавата" тоже испытывали тревогу. Хартикайнен, Маннинен, 
Метсола и Умарк сделали в соцсетях соответствующие посты. Линус предложил 
поучаствовать в акции и другим звездам лиги, но никто не отреагировал. 
Затем лидеры юлаевцев вовсе улетели домой и дали интервью местным СМИ. 
Метсола выразил мнение, что нет смысла продолжать плей-офф. Умарк же стал 
участником скандала. Издание Expressen приписало Линусу следующие слова: 
 "Даже если после 10 апреля в КХЛ продолжат сезон, я не вернусь".  
Однако швед опроверг данную информацию, настаивая на том, что журналист 
это выдумал. Любопытно, что впоследствии Expressen вырезали резкое 
высказывание Умарка из интервью. 
Атюшов покинул "Нефтехимик" 
Некоторые клубы КХЛ занимаются формированием состава на следующий 
сезон. В интервью "Матч ТВ" президент "Авангарда" Максим Сушинский 
рассказал, что команду покинут Роб Клинкхаммер и Брендон Макмиллан. Есть 
вероятность, что обновится и защитная линия. Зарубежные СМИ сообщили об 
интересе "ястребов" к 30-летнему канадцу Коди Керрану, защищающему цвета 
шведского "Регле". 
Активнее остальных ведет дела "Нефтехимик". Нижнекамцы заключили новые 
соглашения с Ильдаром Шиксатдаровым, Алексеем Волгиным и Артемом 
Голубовичем. Также не покинет Нижнекамск и главный тренер Вячеслав Буцаев. 
А вот с Виталием Атюшовым и Александром Шарыченковым "Нефтехимик" 
расстался по обоюдному согласию. При этом 40-летний Атюшов не собирается 
завершать карьеру и рассмотрит все варианты в КХЛ. Кстати, это касается не 
только чемпиона мира, но и Найджела Доуса. 
Есть изменения и в "Адмирале". Спортивным директором клуба назначен Сергей 
Немчинов. 
Экс-игрок "Витязя" зажег в популярном подкасте 
Подкаст Spittin' Chicklets и его ведущий Пол Биссоннетт известны не только 
североамериканским любителям хоккея. Так, в гости к Биссоннетту иногда 
приходят экс-игроки КХЛ, которые рассказывают трэш-истории о жизни в России. 
Порой доходит до абсурда. Поэтому верить всем байкам точно не стоит. Как бы 
то ни было, цитаты из подкаста разлетаются по разным спортивным СМИ. 
Что говорили прежние гости о России? Например, Ти Джей Гальярди причислил 
Нижнекамск к "одной из трех главных дыр в КХЛ". Про нижнекамские больницы 
Гальярди говорил, что они ужасные, как будто из 1940-х. Максим Тальбо 
нелицеприятно отзывался о Магнитогорске. Тэдди Перселл рассказывал про 
уродливых русских мужчин. Брент Сопел переходил разумные грани, заявляя, 
что игроки КХЛ живут ради пива и проституток. Райан Уитни вспоминал, как у 
него брала кровь курящая медсестра. 
Новым героем подкаста оказался Джошуа Хеннесси, экс-игрок "Витязя". Его 
впечатлила местная медицина и отношение к игрокам. 
 "Когда русские хоккеисты получают травмы, им не делают операции в России. 
Они отправляются в Германию или другие страны. Очередной матч в КХЛ за 
"Витязь", я получаю удар по лодыжке. Пытаюсь идти - больно. Меня отправляют 
в местную больницу, а там древнейшее устройство для рентгена. Мне говорят: 
"Перелома нет". Я даже не могу стоять на ноге. Проходит неделя. У нас матч с 
"Ак Барсом". Тренер подзывает меня к себе и говорит: "Ты завтра играешь. Я так 
сказал. Не доктор, а я". Я уже привык к такому отношению к игрокам в России и 
не стал спорить. Утренняя раскатка, я вообще не могу двигаться. Говорю об этом 
тренеру. Мне делают укол чего-то в одну ягодицу. Все равно болит, даже коньки 
не натянуть. Мне делают укол морфия в другую ягодицу. Укол морфия, чтобы 
играть в хоккей! Я провел несколько смен и сломал себе берцовую кость. Меня 



 

 

увозят со льда, я ору на тренера, на идиота-врача. А он смотрит на меня и 
говорит: "Может, там нет перелома?"  
Также Хеннесси вспоминал, как тренер "Витязя" бросал стаканом в 
заградительное стекло, Александр Радулов обматывал голову пластиковой 
пленкой, а Даниил Марков курил в перерывах матчей. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1173653_Byvshij_vitaz_zazheg_v_po
dkaste_Umark_stal_uchastnikom_skandala_chempion_mira_pokinul_Neftehimik_Ito
gi_nedeli_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты, которым сильно переплачивали в КХЛ в сезоне-2019/2020 
(Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020) 
Грядущий жесткий потолок зарплат заставит руководителей клубов серьезно 
задуматься. 
В следующем сезоне КХЛ, если, конечно, ничего кардинальным образом не 
изменится, будет введен жесткий потолок зарплат. В связи с этим всем богатым 
клубам придется серьезно ужиматься и сокращать зарплатные ведомости. 
Задуматься о жестком потолке должны не только менеджеры, но и сами 
хоккеисты. Особенно те, кто сидел на огромных контрактах. 
н. Сергей Мозякин ("Металлург" Мг), 38 лет 
Капитан "Магнитки" Сергей Мозякин собрался еще минимум год поиграть, но за 
гораздо меньшие деньги. Других вариантов просто нет. Все дело в том, что 
уральский клуб даже без контракта Мозякина не соответствует нормам нового 
потолка зарплат, о чем напрямую заявлял первый вице-президент "Металлурга" 
Сергей Ласьков. Платить Мозякину по 180 млн руб. более никто не будет. 
Думается, что Сергею нужно рассчитывать на зарплату около 50 млн руб. 
Переговорный процесс по-прежнему продолжается. 
н. Найджел Доус ("Автомобилист"), 35 лет 
По всей видимости, Доус покинет "Автомобилист". В плей-офф 
североамериканец выступил слабо, явно не отработав свои деньги и не 
оправдав ожидания руководства клуба. В другой команде КХЛ свои 150 млн руб. 
Найджел уже не получит, поэтому придется серьезно двигаться в деньгах. Не 
стоит забывать, что Доус занимает легионерскую позицию, так что с него двойной 
спрос в российских клубах. Может, форварду стоит вернуться в "Барыс"? Там 
лимита на легионеров нет. 
н. Данис Зарипов ("Ак Барс"), 38 лет 
Зарипов - ровесник Мозякина, оба играли в знаменитой тройке Коваржа в 
Магнитогорске. Сейчас Зарипов является капитаном "Ак Барса" и получает 
больше 100 млн руб. На следующий сезон дать таких денег даже столь 
глубокоуважаемому спортсмену не получится. С финансами у Казани всегда был 
полный порядок, но есть риск не уместиться в жесткий потолок зарплат. Скорее 
всего, Данис еще на год останется в столице Татарстана, но уже на более 
скромных условиях. 
з. Виктор Антипин ("Металлург"), 27 лет 
Контракт с Антипиным подписывал еще бывший вице-президент "Металлурга" 
Геннадий Величкин щедро наградивший Виктора деньгами. Соглашение 
Антипина с уральцами будет действовать еще год, но этот игрок - одна из 
главных причин головной боли менеджмента. Как умещать его 125 млн руб. в год 
под потолок зарплат? По всей видимости, придется поступать как в случае с 
Николаем Кулеминым то есть пересматривать ранее подписанные бумаги. 
н. Максим Шалунов (ЦСКА), 27 лет 
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Челябинец Шалунов - сильный центральный нападающий, но зарплаты в ЦСКА 
такие, что о том, чтобы уместиться в новые правила, приходится только мечтать. 
Кроме того, практически у всех ведущих хоккеистов клуба заканчиваются 
контракты, поэтому президенту "армейцев" Игорю Есмантовичу придется 
серьезно потрудиться, чтобы сохранить в своем составе лидеров, да еще и не 
обделить их деньгами. Нельзя исключать отъезда Шалунова в НХЛ, но более 
предпочтительным вариантом видится продолжение карьеры в России. 
н. Павел Дацюк ("Автомобилист"), 41 год 
Пока неясно, продолжит ли Павел игровую карьеру или решит повесить коньки 
на гвоздь, учитывая постоянные болячки и проблемы со здоровьем. Но то, что в 
"Автомобилисте" ему переплачивали, не вызывает никаких сомнений. Сейчас 
Дацюк учитывая объективные факторы, не играет на 100 млн руб., да и просто 
нет возможности платить одному-двум хоккеистам такие зарплаты, а остальных 
набирать по принципу "кто подешевле". Команду нужно собирать и строить 
размеренно, стараясь максимально сократить разницу между зарплатами. 
н. Николай Кулемин ("Металлург"), 33 года 
У Кулемина еще год действующего контракта с "Металлургом". Его первое 
соглашение, учитывая большой оклад и не слишком хорошие результаты, уже 
пришлось пересматривать еще при Геннадии Величкине, убирая часть зарплаты 
в премии. Нельзя исключать, что история повторится снова. Приходится 
констатировать факт, что возвращение Николая из Северной Америки в Россию 
триумфальным не получилось. А ведь ожидания были большими. 
н. Свен Андригетто ("Авангард"), 27 лет 
У Андригетто контракт до 30 апреля 2021 года, но президент "ястребов" Максим 
Сушинский уже заявил, что будущее швейцарца в "Авангарде" пока не 
определено. Легионеры омского клуба сыграли в плей-офф слабо, а Андригетто 
и вовсе провалился. Свену платили в "Авангарде" 90 млн руб. Видимо, придется 
расторгать соглашение или пересматривать старое. Форвард явно находится не 
в своей тарелке. 
н. Антон Ландер ("Локомотив"), 28 лет 
Аналогичная ситуация со шведом Антоном Ландером. У него тоже еще год 
контракта с "Локомотивом", но посмотрите на результаты: шесть матчей в плей-
офф, показатель полезности "-6". И это при зарплате 85 млн руб. и статусе 
легионера! Президенту "железнодорожников" Юрию Яковлева стоит задуматься, 
как и почему так происходит. Самому же Ландеру надо подвинуться в деньгах, 
потому что в нынешней ситуации соотношение "цена/качество" явно не 
соответствуют требованиям. 
Другие материалы:  

https://www.championat.com/hockey/article-4001923-hokkeisty-kotorym-silno-
pereplachivali-v-khl-v-sezone-20192020.html 

К заголовкам сообщений 

Клубы КХЛ, в которых могут поменяться главные тренеры после сезона-
2019/2020 (Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020) 
Сразу в нескольких командах пора наводить порядок. Кандидатов на вакантные 
места хватает. 
После сезона-2019/2020 (пока непонятно, будет ли он доигран или нет), сразу в 
нескольких клубах КХЛ сменятся главные тренеры. Рассказываем о ключевых 
изменениях, которых стоит ожидать. 
"Автомобилист" 
Главный тренер: Андрей Мартемьянов  
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Кто может его сменить: Николай Заварухин  
Увы, но Андрей Мартемьянов не справился с работой в "Автомобилисте". На 
днях, судя по сообщениям в СМИ, будет объявлено об уходе российского 
специалиста с поста главного тренера екатеринбургского клуба. Сообщается, 
что основным кандидатом на замену Мартемьянову является нынешний рулевой 
"Сибири" Николай Заварухин. 
Годом ранее именно Заварухин помогал Мартемьянову в "Автомобилисте", а 
затем Николай Николаевич пошел на повышение. Его контракт с Новосибирском 
будет действовать еще год, однако сообщается, что в соглашении есть 
специальный пункт, согласно которому тренер может сменить место работы. В 
течение всего сезона Заварухин был на контакте с руководством 
"Автомобилиста" и хорошо себя зарекомендовал. 
"Динамо" (Рига) 
Главный тренер: Гиртс Анкипанс  
Кто может его сменить: Петерис Скудра, Леонид Тамбиев, Валерий Кулибаба  
Рижане уже объявили, что Гиртс Анкипанс со следующего сезона не будет 
руководить командой, но останется в системе клуба. В Риге давно пора наводить 
порядок, так как команда бог знает сколько не может попасть в плей-офф. В 
столицу Латвии сватают Тамбиева, покинувшего "Сарыарку", а также местного 
специалиста Кулибабу, но это просто смешно. Зачем там нужен человек без 
опыта работы в КХЛ и без какого-либо авторитета? Чтобы снова болтаться на 
дне? 
Самый реальный и правильный вариант для рижского "Динамо" - назначение 
Петериса Скудры. Требовательного, но справедливого тренера, который точно 
выведет латвийцев на новый уровень. Скудра умеет поставить игру, наладить 
дисциплину, к тому же он уже проявил себя в КХЛ с "Торпедо", пройдя первый 
раунд плей-офф, поэтому опыта у Петериса достаточно. Да, с "Трактором" не 
получилось, но это отдельная история. Никакой Тамбиев и тем более Кулибаба 
рижских динамовцев из затяжного кризиса не выведут. 
"Адмирал" 
Главный тренер: Сергей Светлов  
Кто может его сменить: Игорь Ефимов, Леонид Тамбиев  
В "Адмирале" новый спортивный директор - Сергей Немчинов. Кроме того, 
заместителем генерального директора по развитию хоккея в клубе работает 
Виктор Гордиюк. Общее у этих двух людей одно - они вместе играли за 
московские "Крылья Советов". Собственно, как и главный кандидат на пост 
нового тренера - Игорь Ефимов. Он воспитанник "крылышек", а сейчас - третий 
тренер ХК "Сочи". 
За плечами у Ефимова большой опыт работы помощником, но главным тренером 
в клубах КХЛ он пока не трудился. Что ж, когда-то надо начинать. В "Адмирале" 
общались с рулевым "Югры" Вадимом Епанчинцевым, но не сошлись по 
условиям. Кроме того, в шорт-листе "моряков" есть Леонид Тамбиев, который, 
помимо "Адмирала", может возглавить рижское "Динамо". У Сергея Светлова и 
его помощника Андрея Пятанова новых контрактов по-прежнему нет. 
"Локомотив" 
Главный тренер: Майкл Пелино  
Кто может его сменить: Дмитрий Красоткин  
В следующем сезоне у "Локомотива" будет новый главный тренер. Увы, но 
нынешний чемпионат менеджмент ярославцев провалил. Сперва позвали и 
ожидаемо уволили после провала Крэйга Мактавиша, но и Майкл Пелино не смог 
пройти с "железнодорожниками" даже первый раунд плей-офф. 



 

 

Канадский тренер уже улетел на родину. Пелино собирается заканчивать свою 
тренерскую карьеру - за время работы в России он заработал немало. Сменить 
Майкла должен работавший в тренерском штабе Дмитрий Красоткин - знаковая 
для ярославского хоккея фигура. Красоткин давно созрел для индивидуальной 
работы, его нужно назначать главным тренером. Хочется верить, что хоть на этот 
раз Юрий Яковлев не допустит ошибки. 
"Трактор" 
Главный тренер: Владимир Юрзинов  
Кто может его сменить: Анвар Гатиятулин, Милош Ржига  
По нашей информации, "Трактор" не будет продолжать сотрудничество с 
главным тренером Владимиром Юрзиновым. Основным претендентом на пост 
нового главного тренера челябинцев является Анвар Гатиятулин, у которого 
заканчивается контракт со СКА. Именно с Гатиятулиным "Трактор" выигрывал 
бронзовые медали в сезоне-2017/2018. Анвара очень любят местные 
болельщики. 
Кроме того, челябинцами рассматривается вариант с приглашением чешского 
специалиста Милоша Ржиги. Учитывая, что лидерами команды являются чехи 
Томаш Гика и Лукаш Седлак, а на место первого вратаря собираются позвать 
Романа Вилла (договоренность о его переходе уже есть), Ржига тоже видится 
неплохим вариантом. Главное - не срываться на игроках и не быть слишком 
жестким.  

https://www.championat.com/hockey/article-4002157-kluby-khl-v-kotoryh-mogut-
pomenjatsja-glavnye-trenery-posle-sezona-20192020.html 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 23 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Немчинов: "Адмирал" будет собирать команду с задачей выйти в плей-
офф (Р-Спорт, Москва, 23 марта 2020) 
Новый спортивный директор владивостокского "Адмирала" Сергей Немчинов 
заявил РИА Новости, что перед ним стоит задача собрать команду с задачей 
выйти в плей-офф КХЛ в следующем сезоне. 
"Будем вместе с тренерским штабом и с менеджерами клуба собирать команду 
и готовить ее к чемпионату, - сказал Немчинов по телефону. - Задача - попасть 
в плей-офф, бюджет на это есть, и в рамках этого бюджета мы будем работать. 
Мы находимся в стадии формирования состава на следующий сезон, а команда 
- в отпуске. Подготовку к чемпионату начнем в июле, согласно регламенту КХЛ". 
"На данный момент сложно сказать, насколько сильно поменяется команда в 
межсезонье, - добавил он. - Мы находимся в стадии переговоров с хоккеистами, 
у которых истекают контракты, в том числе с легионерами. Не могу сказать, что 
все иностранные хоккеисты, выступавшие в прошлом сезоне, обязательно клуб 
покинут. Все это - предмет переговоров, итог которых подведем официально".  

https://rsport.ria.ru/20200323/1568997058.html 

Похожие сообщения (3): 

• ДВ-РОСС (trud-ost.ru), Владивосток, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1173691_Tambijev_stanet_novym_glavnym_trenerom_Admirala
https://rsport.ria.ru/20200323/1568997058.html
http://trud-ost.ru/?p=700747
https://allhockey.ru/news/show/381802-Nemchinov_zadacha_Admirala_popast_v_plej_off_bjudzhet_na_eto_est
https://www.sports.ru/hockey/1084464821.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Адмирала" Немчинов может войти в тренерский 
штаб сборной Беларуси (Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов может войти в 
тренерский штаб сборной Беларуси, сообщил главный тренер национальной 
команды Михаил Захаров. Вчера, 22 марта, Немчинов стал спортивным 
директором "Адмирала".  
"Тренером по защитникам должен был стать Сергей Немчинов - известный в 
прошлом хоккеист, имеющий практику в "Нью-Йорк Айлендерс". Мы 
разговаривали с ним на эту тему, но, во-первых, специалист был занят в другой 
сборной, что помешало ему присоединиться к нам ранее, а во-вторых, вся эта 
нынешняя ситуация не добавляет ясности. Продолжаем решать, как ребятам в 
будущем сюда попасть. По Немчинову продолжим переговоры. Он готов помочь 
нам на следующем чемпионате мира, но здесь также необходимо следить за 
развитием ситуации", - цитирует Захарова официальный сайт ФХРБ.  

https://www.championat.com/hockey/news-4001935-sportivnyj-direktor-admirala-
nemchinov-mozhet-vojti-v-trenerskij-shtab-sbornoj-belarusi.html 

Похожие сообщения (4): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 23 марта 
2020 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Салавата Юлаева" Филип Ларсен проверился на коронавирус 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 23 марта 2020) 
Защитник "Салавата Юлаева" Филип Ларсен проверился на коронавирус, 
сообщил генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов.  
Датчанин сам попросил сдать анализы, хотя симптомов заболевания у хоккеиста 
не было. По словам Курносова, все иностранные игроки команды переживали за 
свое состояние, и в клубе не стали отказывать Ларсену. 
"Многие иностранные игроки переживали за свое здоровье. Филип [Ларсен] 
попросил сделать тест на коронавирус. Мы пошли на это и отвезли его в нашу 
инфекционную больницу. Все было очень профессионально. Вышли люди в 
защитных костюмах, сделали анализ. Результат был отрицательным", - сказал 
Курносов. 

https://realnoevremya.ru/news/169588-zaschitnik-salavata-yulaeva-filip-larsen-
proverilsya-na-koronavirus 

К заголовкам сообщений 

Источник: Заварухин - основной претендент на замену Мартемьянова в 
"Автомобилисте" (Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020) 
Главный тренер "Сибири" Николай Заварухин - основной кандидат на замену 
Андрея Мартемьянова в "Автомобилисте", сообщается в телеграм-канале 
"Хоккей без зрителей". По имеющейся информации, об уходе Мартемьянова с 
поста главного тренера "Автомобилиста" официально будет объявлено в 
ближайшее время.  

https://www.championat.com/hockey/news-4001935-sportivnyj-direktor-admirala-nemchinov-mozhet-vojti-v-trenerskij-shtab-sbornoj-belarusi.html
https://www.championat.com/hockey/news-4001935-sportivnyj-direktor-admirala-nemchinov-mozhet-vojti-v-trenerskij-shtab-sbornoj-belarusi.html
https://hockey.by/news/sobytie/news99640.html
https://hockey.by/news/sobytie/news99640.html
https://by.tribuna.com/hockey/1084470244.html
https://allhockey.ru/news/show/381816-Nemchinov_mozhet_vojti_v_trenerskij_shtab_sbornoj_Belarusi
https://www.pressball.by/news/hockey/352933
https://realnoevremya.ru/news/169588-zaschitnik-salavata-yulaeva-filip-larsen-proverilsya-na-koronavirus
https://realnoevremya.ru/news/169588-zaschitnik-salavata-yulaeva-filip-larsen-proverilsya-na-koronavirus


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-4001927-istochnik-zavaruhin---osnovnoj-
pretendent-na-zamenu-martemjanova-v-avtomobiliste.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" решил временно приостановить тренировки всех команд клуба 
(Р-Спорт, Москва, 23 марта 2020) 
Руководство хоккейного клуба "Трактор" приняло решение временно 
приостановить тренировочный процесс всех команд системы клуба. 
Сезон КХЛ приостановлен как минимум до 10 апреля из-за эпидемиологической 
обстановки, связанной с распространением коронавируса. В плей-офф КХЛ 
завершен только первый раунд плей-офф. 
"Руководство хоккейного клуба "Трактор" приняло решение временно 
приостановить тренировочный процесс всех команд системы "Трактор". 
Соответственное распоряжение вступает в силу сегодня, 23 марта, и будет 
действовать до 6 апреля. Данное решение продиктовано, прежде всего, заботой 
о здоровье хоккеистов. Кроме того, "Трактор" на собственном примере обращает 
внимание общественности на важность дисциплины и самоконтроля - призываем 
всех болельщиков по возможности придерживаться режима самоизоляции, 
соблюдать все профилактические меры", - говорится в заявлении клуба. 

https://rsport.ria.ru/20200323/1568994905.html 

Похожие сообщения (6): 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Заряд (chelyabinskhockey.ru), Челябинск, 23 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Савицкис рассказал о списке кандидатов на пост главного тренера 
рижского "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020) 
Председатель совета директоров рижского "Динамо" Юрис Савицкис рассказал 
о списке кандидатов на пост главного тренера клуба. 
"У рижского "Динамо" есть список кандидатов, мы в спокойном режиме смотрим 
на него, общаемся с каждым тренером. 
Когда объявим имя нового главного тренера? Посмотрим, как все получится. 
Видите, из-за этой ситуации с коронавирусом все затормозилось. Анкипанс, 
кстати, еще при должности и получает зарплату. Останется ли Гиртс в клубе? Вы 
же знаете, что мы своих людей бережем. Мы с ним что-нибудь придумаем. 
Кандидатуры Скудры, Тамбиева и Кулибабы? Все эти люди в наших списках", - 
сказал Савицкис в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-4002065-savickis-rasskazal-o-spiske-
kandidatov-na-post-glavnogo-trenera-rizhskogo-dinamo.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Кудашов привнес свои идеи в СКА и в сборную России (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020) 
Подпустил молодежь не только к главной команде Санкт-Петербурга, но и к 
национальной сборной России. 

https://www.championat.com/hockey/news-4001927-istochnik-zavaruhin---osnovnoj-pretendent-na-zamenu-martemjanova-v-avtomobiliste.html
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:939574
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https://www.sports.ru/hockey/1084473015.html
https://allhockey.ru/news/show/381830-Skudra_Tambiev_Kulibaba_v_spiske_kandidatov_na_post_trenera_Dinamo_Riga


 

 

Алексей Кудашов был назначен на пост главного тренера СКА в самый 
непростой момент. Можно сказать, что нынешний наставник "Армейцев" с 
берегов Невы начинал новую главу в истории СКА. 
Знарок вложил в команду силу и мощь. У него было все в порядке с мастеровыми 
хоккеистами: Дадонов, Ковальчук, Гусев, Шипачев, Плотников, Войнов. Тем 
составом Олегу Валерьевичу можно было заявляться сразу в НХЛ. Воробьев 
дожимал остатки былой империи. Летом 2019 года от чемпионского костяка СКА 
ничего не осталось. 
Империя рухнула. Новому главному тренеру Алексею Кудашову нужно было 
обновлять состав, искать новые сочетания, заново распределять роли игроков в 
команде. На место Дацюка взяли Лехтерю, вместо Гусева - Владимира Ткачева. 
И то, равноценной заменой это не назовешь - по мастерству Йори и Владимир 
заметно уступают Павлу Валерьевичу и Никите.  
В Северной Америке потерю лидеров назвали бы глобальной перестройки. На 
то, чтобы заново построить чемпионскую команду Кудашову понадобилось бы 
несколько лет, если бы КХЛ взяла все из НХЛ. Если бы в России отменили 
денежные компенсации, вернули бы драфт, то СКА было бы очень непросто. 
Восстановиться за сезон помог отличный административный ресурс: удалось 
переманить Кагарлицкого, которому предлагали "Авангард" и "Ак Барс" в разы 
больше по зарплате (в начале сезона подписание Дмитрия считалось 
усилением). Менеджмент убедил остаться в КХЛ Ткачева и совершить выгодный 
обмен с "Салаватом Юлаевым" на Никиту Сошникова. Кстати, в этом обмене в 
плюсе остались оба клуба. 
В октябре месяце у "Армейцев" Санкт-Петербурга был заметный спад. В общей 
сумме команда проиграла восемь матчей. Тогда все социальные сети СКА 
пестрили гневными комментариями фанатов, которые просили уволить главного 
тренера. Видимо, в Северной столице привыкли только к победам. О таких 
понятиях как перестройка, новый состав, поиск "химии" - вообще не 
задумывались. Через 4 месяца клуб с берегов Невы вышел на пик. Последний 
раз СКА проигрывал 21 января 2020 года (два месяца назад) ЦСКА. И все это 
благодаря работе Кудашова. Так в чем же заключается особенность Алексея 
Николаевича? 
Кудашов дает дорогу молодым 
Не новшество для КХЛ, но что-то особенно для СКА. До Кудашова в четвертом 
звене "Армейцев" играли нападающие оборонительного плана в лице Тихонова, 
Кетова и Каблукова. Никто из молодых и близко не получал того игрового 
времени, что сейчас дает Алексей Николаевич. Были лимитчики, но молодежной 
тройки не было никогда. Четыре молодых таланта в составе? Еще несколько лет 
назад это выглядело сюром. 
Пока ЦСКА усиливал состав ради Кубка Гагарина, также как и "Магнитка", у 
которой семь хоккеистов занимают 80% платежной ведомости. СКА вовремя 
почуял приближение потолка зарплат - стал заманивать к себе талантливую 
молодежь и назначил тренера, который умеет работать с юными игроками.  
Назначение Кудашова примечательно тем, что именно он создал в Ярославле 
тройку Полунин- Красковский - Коршков. Не стал изобретать велосипед Алексей 
Николаевич и в Санкт-Петербурге - убрал игроков оборонительного плана из 
состава: минус Тихонов и Каблуков, сделав упор на создание новой молодежной 
тройки лиги в лице Кирилла Марченко, Ивана Морозова и Василия Подколзина. 
Алексей Николаевич доверяет этой тройке, даже выпускает их в большинстве. 
От этих парней сейчас в восторге не только местные болельщики, но также 
скауты и генеральные менеджеры команд НХЛ, задравтовавшие этих игроков.  
Кудашову без разницы - звезда ты или нет 



 

 

У СКА глубокая скамейка запасных. На место Морозова можно было бы 
поставить Артема Швеца-Рогового, вместо Марченко - Дмитрия Кагарлицкого. Но 
банальная статистика доказывает, что Иван и Кирилл выглядят свежее 
упомянутых игроков. 
У Кудашова нет авторитетов. Кагарлицкий - бренд в КХЛ, но только не для 
Алексея Николаевича. Возможно, если бы "Армейцы" с берегов Невы 
показывали бы нестабильную игру, то упреков по поводу отсутствия 
Кагарлицкого в составе было больше.  
Молодежная тройка СКА - одно из лучших звеньев в составе СКА. Парни выходят 
с огромным запалом и доказывают на площадке. Вот вам яркий пример из плей-
офф. В серии с "Витязем" у "Армейцев" было четыре сочетания нападающих: 
первое звено - Барабанов - Аалтонен - Ткачев, набравшие 9 очков в сумме. 
Второе звено: Кетов - Кемппайнен - Плотников - 7 очков. Третье звено: Бурдасов 
- Коскиранта - Кузьменко - 7 очков. Четвертое звено: Марченко - Морозов - 
Подколзин - 9 очков. Молодежное звено набрало столько же, сколько и первая 
ударная тройка нападения. Но молодежное звено провело на площадке в этом 
плей-офф в среднем 14,32 минуты, тогда как тройка Аалтонена - 19:32 минуты. 
Если сравнивать Марченко и Кагарлицкого (так как они левые нападающие), то 
Кирилл набрал 16 (7+9) очков в 31 игре регулярного чемпионата, в среднем это 
0,51 очко при 10:14 минутах за матч в "регулярке". У Дмитрия 15 (4+11) очков в 
36 матчах, в среднем - 0,41 очко при 14:15 минутах игрового времени.  
Кудашов заставил иначе посмотреть на Евротур 
На Кубок Карьяла Алексей Николаевич вызвал игроков в национальную сборную 
без большого международного опыта. На Кубок Первого канала была собрана 
команда из самых сильных игроков КХЛ (дома нужно было доказывать). 
Шведский этап Евротура - глобальный эксперимент, который точно зашел и 
заставил всех любителей хоккея в нашей стране иначе смотреть на 
товарищеские игры между топ-4 европейских хоккейных сборных. 
Должен ли Кудашов остаться у руля СКА и сборной России?  
Безусловно. Если говорить о Кудашове как о тренере СКА, то он проделал очень 
много работы в этом году: наладил "химию" в составе, дал дорогу молодым, 
перестроил команду после ухода лидеров. Думается, что со временем в 
"Армейской" команде будет еще больше молодых хоккеистов. Даже, если СКА не 
возьмет Кубок Гагарина в этом году, то это не повод увольнять тренера. Да и сам 
плей-офф в этом сезоне уже потерял накал и эмоции из-за эпидемии 
коронавируса. 
Как тренер сборной России Алексей Николаевич не выиграл ни один Евротур, но 
при этом рассмотрел кучу игроков, что очень важно - кучу перспективных 
хоккеистов, сделав задел на будущее. Тренера сборной можно судить только по 
итогам Чемпионата мира, товарищеские турниры - не показатель.  
Кудашов - добротный специалист, который не побоялся подпускать молодежь к 
главной команде и сборной. Показал, что будущее именно за молодняком. 
Именно так тренер и должен делать - держать под прицелом настоящее и 
смотреть в будущее. Алексей Николаевич совершил новшество в плане подхода 
к комплектованию состава в сборной России и в СКА. Новшество это, 
безусловно, положительное.  

https://allhockey.ru/article/show/381742-
Kudashov_privnes_svoi_idei_v_SKA_i_v_sbornuju_Rossii 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/381742-Kudashov_privnes_svoi_idei_v_SKA_i_v_sbornuju_Rossii
https://allhockey.ru/article/show/381742-Kudashov_privnes_svoi_idei_v_SKA_i_v_sbornuju_Rossii


 

 

"Против вируса у меня борщ и русская банька на дровах!" Защитник 
"Динамо" - о том, как хоккеисты КХЛ коротают время на карантине (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 марта 2020) 
Андрей Миронов рассказал, чем занимаются хоккеисты, ожидая продолжения 
либо отмены Кубка Гагарина.  
- Как относитесь к тому, что придется тренироваться, хотя само продолжение 
Кубка Гагарина под большим вопросом?  
 - Абсолютно нормально. Это решение ни от нас зависит. А контракты, как сказал 
Владимир Васильевич (главный тренер московского "Динамо" Владимир 
Крикунов. - "Матч ТВ") у нас до 30 апреля. Так что будем работать в обычном 
режиме. Понятно, что хочется какой-то конкретики. Но пока лига не вынесла 
окончательного решения, придется тренироваться. В данной ситуации у нас 
другого выбора нет. 
 - Для вас лично какой вариант представляется более разумным? К примеру, 
если КХЛ решит доигрывать плей-офф в мае-июне...  
 - Не знаю... Если в июне, это как? Нам же в июле надо уже на первый сбор ехать. 
Поэтому, повторюсь, и ждем какой-то конкретики. Это первое. А второе - не 
хочется играть при пустых трибунах, нужно, чтобы зрители на арены вернулись. 
Вот если Кубок Гагарина возобновят и дворцы опять болельщиками наполнятся 
- мы с удовольствием оставшиеся раунды сыграем. 
- Очень трудно выступать в пустом дворце?  
 - Реально тяжело. Мы это по поединку со "Спартаком" сразу ощутили. Один-два 
матча в виде какого-то форс-мажора еще можно вынести. Но не три же раунда! 
Ну вот, вроде пока больше нечего рассказать. Пошел я дальше париться. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173415_Protiv_virusa_u_mena_borshh_i
_russkaja_banka_na_drovah_Zashhitnik_Dinamo__o_tom_kak_khokkeisty_KKhL_k
orotajut_vrema_na_karantine 

Похожие сообщения (4): 

• Sportbox.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: рекомендации мэра Москвы не скажутся на тренировочном 
процессе ХК "Динамо" (ТАСС, Москва, 23 марта 2020) 
Рекомендации мэра Москвы Сергея Собянина для пожилых жителей города на 
фоне пандемии коронавируса не скажутся на тренировочном процессе 
московского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Динамо". Такое 
мнение ТАСС высказал 69-летний главный тренер столичного клуба Владимир 
Крикунов. 
"Я живу за городом, в Москве бываю редко, - сказал Крикунов. - Указ этот 
действует только для жителей Москвы, я там практически не появляюсь. Мы 
вообще редко бываем в городе". 
"Тренироваться начнем только 25 марта. Мы же тренируемся не в Москве, а в 
Новогорске. Так что на тренировочном процессе это никак не скажется", - 
добавил главный тренер "Динамо". 
КХЛ из-за пандемии коронавируса, а также после постановлений и указов 
местных властей об ограничении количества участников спортивных 
соревнований приняла решение приостановить сезон до 10 апреля. При этом 
участники второго раунда плей-офф финский "Йокерит" и казахстанский "Барыс" 
отказались участвовать в соревнованиях. СКА в 1/4 финала плей-офф должен 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173415_Protiv_virusa_u_mena_borshh_i_russkaja_banka_na_drovah_Zashhitnik_Dinamo__o_tom_kak_khokkeisty_KKhL_korotajut_vrema_na_karantine
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173415_Protiv_virusa_u_mena_borshh_i_russkaja_banka_na_drovah_Zashhitnik_Dinamo__o_tom_kak_khokkeisty_KKhL_korotajut_vrema_na_karantine
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173415_Protiv_virusa_u_mena_borshh_i_russkaja_banka_na_drovah_Zashhitnik_Dinamo__o_tom_kak_khokkeisty_KKhL_korotajut_vrema_na_karantine
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1173503_Andrej_Mironov_Odin_dva_matcha_bez_zritelej_vynesti_mozhno_no_ne_tri_zhe_raunda_plej_off
https://allhockey.ru/news/show/381803-Mironov_o_koronaviruse_borscha_poel_i_normal_no_dezinfekciya_organizma
https://www.championat.com/hockey/news-4001773-mironov---o-koronaviruse-borscha-poel-i-normalno---dezinfekcija-organizma-provedena.html


 

 

был встретиться с "Йокеритом". Президент лиги Алексей Морозов рассказал, что 
КХЛ рассматривает вариант, при котором сезон не будет доигран, а также 
возможность проведения группового турнира и плей-офф с шестью клубами. 

https://tass.ru/sport/8054021 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.kz, Караганда, 23 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Крикунов продолжит работу, он занимает руководящую должность (Р-
Спорт, Москва, 23 марта 2020) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов продолжит работать 
с командой, так как занимает одну из руководящих должностей, сообщили РИА 
Новости в пресс-службе хоккейного клуба. 
"В указе мэра Москвы четко прописано исключение для сотрудников, 
занимающих руководящие позиции. Думаю, сложно спорить с тем фактом, что 
должность главного тренера относится к руководящим. Таким образом, на 
данный момент Крикунову ничего не мешает продолжить руководить командой. 
Разумеется, в случае усиления карантина клуб сделает все, чтобы 
соответствовать всем требованиям законодательства", - сказали в пресс-службе 
клуба. 

https://rsport.ria.ru/20200323/1569007341.html 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" предложил новый контракт Скабелке (Р-Спорт, Москва, 23 марта 
2020) 
Руководство казахстанского "Барыса" предложило новый контракт главному 
тренеру Андрею Скабелке, сообщил РИА Новости президент хоккейного клуба 
Борис Иванищев. 
"Ничего конкретного говорить нельзя, мы находимся в процессе переговоров. Мы 
сделали предложение, ждем ответ. Но сейчас все взяли перерыв. Видите же, что 
происходит, даже из дома выйти нельзя", - сказал Иванищев корреспонденту 
РИА Новости по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20200323/1569015640.html 

Похожие сообщения (9): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 марта 2020 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 23 марта 2020 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 23 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/8054021
https://www.sports.kz/news/69-letniy-eks-nastavnik-baryisa-i-sbornoy-kazahstana-otvetil-na-rekomendatsii-mera-moskvyi-dlya-pojilyih-lyudey
https://www.sports.ru/hockey/1084468198.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-trener-dinamo-krikunov-na-menya-ukaz-sobyanina-o-samoizolyatsii-ne-rasprostranyayetsya-ya-v-moskve-pochti-ne-byvayu
https://rsport.ria.ru/20200323/1569007341.html
https://rsport.ria.ru/20200323/1569015640.html
https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/03/23/belorusskomu-nastavniku-oficialno-predlozhili-novyj-kontrakt-v-khl/
https://shaiba.kz/news/727797
https://allhockey.ru/news/show/381821-Barys_predlozhil_novyj_kontrakt_Skabelke
https://www.pressball.by/news/hockey/352939
https://by.tribuna.com/hockey/1084470235.html
https://www.sports.ru/hockey/1084469959.html
https://www.championat.com/hockey/news-4001965-barys-predlozhil-novyj-kontrakt-andreju-skabelke.html
https://vesti.kz/khl/278205/
https://www.sports.kz/news/baryis-vyines-reshenie-o-buduschem-skabelki-v-klube


 

 

Президент "Барыса" заявил, что клуб не ведет переговоры с Доусом (Р-
Спорт, Москва, 23 марта 2020) 
"Барыс" не вел и не ведет переговоры с форвардом екатеринбургского 
"Автомобилиста" и сборной Казахстана Найджелом Доусом, сообщил РИА 
Новости президент казахстанского хоккейного клуба Борис Иванищев. 
35-летний Доус выступает за "Автомобилист" с 2018 года. Контракт форварда с 
клубом истекает 30 апреля. Доус до перехода в "Автомобилист" провел семь 
сезонов в "Барысе". Хоккеист занимает третье место в списке лучших снайперов 
в истории КХЛ (267 голов) и пятое - в списке лучших бомбардиров (501 очко в 547 
матчах). 
"Мы не вели переговоры с Доусом и не ведем. Он для нас слишком дорогой 
игрок", - сказал Иванищев по телефону. 
"На данный момент нет понимания, кто из игроков, у кого заканчиваются 
контракты, продолжит играть за "Барыс", а кто - нет. Все находятся в режиме 
"тишины" из-за коронавируса, даже хоккейные агенты. Как только ситуация 
нормализуется, мы со всеми свяжемся и все обговорим. Кто-то останется, кто-то 
уйдет - это жизнь. Но никто из тех, кто выступал за "Барыс", не окажется без 
нашего внимания", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20200323/1569020708.html 

Похожие сообщения (12): 

• Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 марта 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 23 марта 2020 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 23 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 23 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 23 марта 2020 

 К заголовкам сообщений 

Подводим итоги. Легионеры (ИА Ярославский спорт (yarsport.ru), 
Ярославль, 23 марта 2020) 
Сказать, что руководство ХК "Локомотив" Ярославль из года в год ошибается с 
трансферами легионеров - значит слукавить. Были удачные приобретения, 
были, но можно ли назвать легионеров ярославского клуба сезона 2019-20 годов 
таковыми? 
Тренеры.  
Крейг Мактавиш был уволен в рекордно короткий срок: ярославский клуб под его 
руководством провел восемь матчей в регулярном чемпионате КХЛ, в которых 
одержал три победы и потерпел пять поражений. С самого начала его 
кандидатура вызывала много вопросов, но руководство клуба пошло на этот шаг. 
Преемником Крейга (оставим за скобками уважаемого Александра Ардашева) 
стал человек, который провел с командой предсезонку, знал команду изнутри - 
Майкл Пелино. Кто верил в тренерский талант Майкла, скорее разочаровался... 
Но он всегда был горд командой, хоккеистами... 
Нападающие  

https://rsport.ria.ru/20200323/1569020708.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-prezident-barysa-ne-veli-peregovorov-s-dousom-i-ne-vedem-on-dlya-nas-slishkom-dorogoy-igrok
https://allhockey.ru/news/show/381842-Prezident_Barysa_Dous_dlya_nas_slishkom_dorogoj_igrok
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1173643_Barys_ne_budet_vozvrashhat_Dousa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173643_Barys_ne_budet_vozvrashhat_Dousa
https://www.championat.com/hockey/news-4002127-prezident-barysa-my-ne-vedjom-peregovory-s-dousom-on-dlja-nas-slishkom-dorogoj-igrok.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/253423
https://prosports.kz/news/443520-barys-ne-vedet-peregovory-s-dousom
https://shaiba.kz/news/727796
https://www.sports.ru/hockey/1084471099.html
https://www.sports.kz/news/v-baryise-dali-tochnyiy-otvet-jdat-li-v-klube-naydjela-dousa
https://vesti.kz/khl/278206/


 

 

Говорят, что именно Мактавиш привез с собой Тая Ратти. Этот канадский 
форвард, перед тем как был выставлен на драфт отказов, в 16 играх набрал 9 
очков (3 заброшенные шайбы и 6 результативных передач). Цифры не 
впечатляют, но смотря с чем сравнивать. Если с ведущими иностранными 
игроками лиги - то они скромные, а если с игроками-легионерами, которые играли 
в "Локомотиве" на хороших контрактах (например, Контиола) - то нормальные. А 
если сравнить с Егором Авериным - вроде как самым высокооплачиваемым 
игроком команды (в 48 играх 14 очков - 2+12) - вообще хорошие...  
Факт остается фактом: Ратти покинул команду и продолжил карьеру в 
нижегородском "Торпедо". 
В отличие от предыдущих сезонов ярославское руководство приобрело не 
только очередных ноунеймов. Антон Ландер и Стефан Да Коста - топовые 
хоккеисты в КХЛ, причем не один сезон. 
Нельзя сказать, что они сыграли слабо - набрали более 30 очков, заняв второе и 
третье место в команде. Но ждали от них большего? Безусловно: тот же Ратти 
34 очка набрал.  
Главное - неровно ярославские легионеры провели сезон.  
У того же Да Косты в сезоне есть отрезок в 17 (!) игр, когда он не забивал. В итоге 
набрал 35 очков (14+21). Для сравнения: в сезоне ранее, в "Автомобилисте" за 
аналогичное количество игр (58) он набрал 48 очков. 
 Антон Ладер тоже имеет в пассиве отрезок в 15 игр, когда он не смог забить. И 
за 53 игры "регулярки" он набрал 31 очко (18+13). На очко больше, чем ранее за 
39 игр в "Ак барсе". 
 Для сравнения покинувший Ярославль Брэндон Козун в 52 играх сезона 2018-19 
годов набрал 41 очко (19+22). 
Появившийся по ходу сезона Магнус Пяярве оставил неоднозначное 
впечатление. У него отличный потенциал и относительно неплохой процент 
выигранных вбрасываний - 50. Но 19 очков (11+8) в 39 играх - маловато даже 
дебютанта КХЛ. И при этом он не по одному показателю не входит в топ-5 в 
команде. Исключение - его 11 заброшенных шайб и еще он лидер по числу 
бросков за игру - в среднем 2,6 раз. Ну, такая себе статистика. 
С защитниками перед началом сезона было все понятно: Стаффан Кронвалль и 
Якуб Накладал в ярославской команде не первый сезон, и об их потенциале и 
его реализации можно было говорить большой степенью уверенности. 
 Кронвалль уже покинул Ярославль, и покинул на минорной ноте. При всем к 
нему уважении, он в прошлом сезоне так и не сумел провести "перезагрузку".  
 Шведский защитник, который провел самый слабый (по статистике!) сезон 2018-
19 годов, в завершившемся сыграл еще слабее по всем статистическим 
показателям. И даже умудрился впервые за все время выступление в КХЛ 
завершить регулярный чемпионат с минусов в графе коэффициента полезности 
(-6). В минус запишем и рекордные для него 49 минут штрафного времени. 
 А вот его чешский партнер по амплуа провел и этот сезон достойно, став одним 
из лучших защитников. Якуб, как минимум, не разочаровал. 19 очков (7+12) в 46 
играх - второй в команде показатель среди защитников. 

http://yarsport.ru/hockey/kkhl/podvodim-itogi-legionery 

К заголовкам сообщений 

Чемпионы мира Кулемин и Яковлев достигли договоренности о новых 
контрактах с "Металлургом" (ТАСС, Москва, 23 марта 2020) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Металлург" из Магнитогорска 
достиг предварительной договоренности о подписании новых соглашений с 

http://yarsport.ru/hockey/kkhl/podvodim-itogi-legionery


 

 

нападающим Николаем Кулеминым и защитником Егором Яковлевым. Об этом 
ТАСС сообщил первый вице-президент "Металлурга" Сергей Ласьков. 
"Мы достигли предварительной договоренности с Кулеминым и Яковлевым. Эти 
игроки пошли нам навстречу. Но контракты пока не подписаны", - сказал Ласьков. 
Ранее он рассказал, что предложил шестерым ведущим игрокам "Металлурга" 
пересмотреть контракты в сторону понижения зарплат в связи с вводимым в КХЛ 
со следующего сезона жесткого потолка в 900 млн рублей. 
Кулемин является двукратным чемпионом мира (2012, 2014), Яковлев - 
чемпионом мира (2014) и победителем Олимпийских игр 2018 года. Кулемин 
ранее выступал в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) за "Торонто" и 
"Айлендерс", Яковлев прошлый сезон провел в клубе НХЛ "Нью-Джерси". 

https://tass.ru/sport/8057739 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Р-Спорт, Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Люди все скупают пачками, как будто начинается апокалипсис" (Известия 
(iz.ru), Москва, 24 марта 2020) 
Хоккейный вратарь Иван Налимов - о досрочном возвращении из США из-за 
коронавируса, нескорой свадьбе и тренировках в АХЛ 
- Как произошло расторжение контракта?  
 - В начале недели мне в клубе сообщили об этом. Я собрал вещи и во вторник 
прилетел в Москву. Не было смысла сидеть на просмотровом контракте, когда 
сезон приостановлен. Спокойно вернулся домой, и сейчас будем решать, что 
делать дальше. 
- Ожидали другого?  
 - Слухи ходили про АХЛ. Некоторые ребята говорили, что в этой лиге условия 
похуже, чем в НХЛ или КХЛ. Потом, когда приехал, мне сказали, что "Рокфорд" 
считается одним из топовых клубов в плане восстановления, у команды все для 
этого есть. Так и оказалось. 
- Вы сказали, что вернетесь в "Рокфорд" в случае возобновления нынешнего 
регулярного чемпионата АХЛ. А насчет следующего сезона, когда бы он ни 
начался, определились? Будете цепляться за шанс в Америке или вернетесь в 
КХЛ?  
 - Категорично отвергать вариант с АХЛ на следующий сезон не буду. Я 
посмотрел и понял, что, если будет шанс, можно уехать. Но вы видите, какая 
сейчас в мире сложилась ситуация. Надо сидеть и ждать. В ближайший месяц 
даже думать не хочу о следующем сезоне. Просто расслаблюсь и буду спокойно 
жить. А дальше посмотрим. Но то, что я увидел в "Рокфорде", мне очень 
понравилось. Жаль, что пока не удалось поиграть за команду, но хорошо, что 
вообще долетел туда - эти 10 дней дали мне много информации. Когда 
посмотришь на это своими глазами, впечатления другие. 
 - Вы изначально планировали выезд в США? Или вариант возник спонтанно, 
когда в феврале "Сочи" не вышел в плей-офф КХЛ?  
 - Просто у меня уже второй сезон подряд начался ни шатко ни валко. Сначала в 
"Куньлуне" (осенью 2018 года. - "Известия") два месяца не играл, через год в СКА 
сложилась такая ситуация. Поэтому думал, что по окончании сезона стоит 
попробовать в "Рокфорде". Тем более прошлым летом уже был вариант там 
оказаться, но в итоге заключил контракт со СКА. Потом уже в "Сочи" с игровым 
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временем было нормально. Но когда шансы на плей-офф исчезли, мне позвонил 
агент и сказал, что есть вариант уже сейчас поехать в "Рокфорд". В той ситуации 
понимал, что сидеть без дела глупо. И надо ехать, раз есть такая возможность. 
И еще сыграть в АХЛ, поскольку у команды оставалось в регулярке еще 16 игр. 
Это было правильное решение, тем более мой агент сработал быстро и 
организованно, помог мне с оформлением визы и других документов. Ведь мне 
надо развиваться. Я еще не такой старый, чтобы после сезона в КХЛ чувствовать 
себя уставшим. 
 - Почему "Сочи" не зацепился за выход в плей-офф, хотя после провальной 
первой половины сезона набрал ход и имел шансы догнать "Торпедо" и "Витязь"?  
 - Считаю, что в последний месяц регулярки все свои очки, которые надо было 
забрать, мы забрали. Хотя в феврале можно было еще выиграть у "Барыса", 
когда мы потерпели поражение 2:3. А дальше уже просто везения не хватило. Но 
удачу тоже надо заработать через труд. Значит, наши конкуренты, прошедшие в 
плей-офф, были просто сильнее. 
 - Во второй половине прошлого сезона вы были в "Авангарде". Считается, что в 
клубе делается ставка на Игоря Бобкова как на железного первого номера, и 
менять его будут только в самых крайних случаях. Вы могли выиграть у него 
конкуренцию ?  
 - Я не заметил, чтобы на него была такая ставка. В принципе мне нормально 
давали играть. Когда я в декабре пришел в "Авангард", меня сразу же поставили 
в состав. И затем за два месяца сыграл 15 матчей - это нормальный показатель. 
Надо понимать, что Игорь хорошо играет. А прошлый сезон, включая плей-офф, 
он провел просто замечательно. Поэтому нет вопросов, кому сколько давали 
играть. Даже не думал об этом. Тем более с Игорем у нас отличные отношения. 
Думал только о клубе. Своими личными амбициями голова не особо была 
забита. 
 - В прошлогоднем финале Кубка Гагарина "Авангард" не выиграл у ЦСКА ни 
одного матча. У вашей команды был вообще шанс победить в той серии?  
 - Мне кажется, все зависело от того, как сложилась бы первая игра, где мы 
действовали на равных и забили гол, который не засчитали по тем правилам 
(шайба отскочила в ворота ЦСКА от ноги Андрея Стася, по правилам нынешнего 
сезона ее надо было засчитывать. - "Известия"). Будь та шайба засчитана, может 
быть, как-то по-другому все сложилось бы. Но, по сути, ЦСКА тогда по игре 
выглядел очень достойно. И Илюха Сорокин сыграл очень уверенно и спокойно. 
Ловил почти все. Точнее, не почти, а все. Даже если у нас появлялись голевые 
моменты, он их просто на нет сводил. Отсюда результат. 
 - В декабре 2017 года вы, Владимир Ткачев и еще некоторые клиенты Шуми 
Бабаева перешли из "Адмирала" в "Салават Юлаев". С владивостокским клубом 
у вашего агента был публичный конфликт из-за долгов по зарплатам. Вам до сих 
пор ничего не выплатили ?  
 - Мне до сих пор должны. И я уже смирился, что деньги не выплачивают. Если 
отдадут, просто порадуюсь. Но, кажется, уже ничего не сделаешь. Просто я не 
понимаю, как такое возможно. Хотя все документы и судебные иски мы 
подготовили заранее. И все равно никаких результатов. Хотя, когда я приезжал 
с "Куньлунем" во Владивосток на игру с "Адмиралом", ко мне во время 
послеобеденного сна приезжал в отель следователь. Брал у меня показания, я 
подписывал бумаги. И он мне сказал, что все выплатят. Появилась какая-то 
надежда. Но с тех пор прошло полтора года - никаких подвижек. 
 - Удивились, что в начале этого сезона не получили игрового времени в СКА и, 
пока был травмирован Магнус Хелльберг, шансы давали только молодым Петру 
Кочеткову и Алексею Мельничуку?  



 

 

 - Конечно, рассчитывал на большее. Но как сложилось, так сложилось. Что ни 
делается, все к лучшему. В тот момент в панику не впадал - просто работал. 
Поэтому, когда меня обменяли в "Сочи", был в нормальной форме и сразу начал 
играть. Все равно считаю опыт в Питере хорошим. Было полезно посмотреть на 
себя: как буду работать в тот момент, когда не играю. Думаю, мне это поможет. 
Никаких обид нет на СКА. А своим тогдашним конкурентам Кочеткову и 
Мельничуку желаю удачи. Это молодые и перспективные ребята, которых ждет 
большое будущее, если продолжат работать с той же отдачей, которую я видел 
во время наших совместных тренировок. Вообще, у нашей вратарской школы 
сейчас хорошее поколение. 
 - С чем это связываете?  
 - Наверно, помог лимит на иностранных вратарей в КХЛ. Это дало толчок к 
большему доверию молодым голкиперам. Раньше было тяжело вытеснить 
иностранцев. Получил шанс, совершил одну ошибку - сразу в запас. Чтобы это 
преодолеть, надо было быть суперзверьком. Сейчас этого нет. Плюс тренеры 
вратарей стали играть еще большую роль. В частности, у нас в школе 
новокузнецкого "Металлурга" был очень сильный специалист Николай 
Александрович Мишин. Многие его выпускники сейчас играют в ВХЛ и МХЛ, я уж 
не говорю про таких звезд, как Сергей Бобровский и Илья Сорокин. Была 
выстроена строгая система подготовки - на льду тренировки, и на земле, и 
"пушка". За это спасибо ему большое. 

https://iz.ru/989541/aleksei-fomin/liudi-vse-skupaiut-pachkami-kak-budto-
nachinaetsia-apokalipsis 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Звезда НХЛ 90-х, бывший тренер молодежной сборной снова 
вернулся в большой хоккей (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
марта 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
Назначение 
В "Адмирале" снова поменялось руководство в спортивной части клуба. Теперь 
за селекцию, за подготовку к следующему чемпионату будет отвечать Сергей 
Немчинов. Если вы следите за хоккеем, то представлять его особенно не надо. 
В качестве хоккеиста он хоть и не считался звездой первого уровня, но при этом 
его всегда ценили. Немчинов выигрывал Кубок Стэнли (не один раз), дважды был 
чемпионом мира и вторым на Олимпиаде в Нагано. Когда вернулся в Россию, то 
не обманывал людей, а выкладывался на площадке полностью, последние 
сезоны он провел за "Локомотив". 
Тяжелей пришлось после окончания карьеры, а ведь прошло уже 15 лет. 
Немчинов пробовал тренировать и получалось не так, чтобы уж очень хорошо. 
Входил в штаб национальной команды, возил молодежную сборную на 
чемпионат мира, был в ЦСКА. Затем трудился генеральным менеджером в 
армейском клубе, а после ухода оттуда поработал в Усть-Каменогорске и даже в 
сборной Корее. В Казахстане Сергей Львович был генеральным менеджером и 
довел клуб до финала ВХЛ, где было поражение от "Динамо" из Балашихи. В 
Корее уже тренировал, но и там без особого успеха. 
Теперь впервые с 2012 года Немчинов возвращается в клуб КХЛ на должность, 
которую он хотел. При этом специалист попадает в очень бедную команду, 
которая на следующий год запланировала потратить чуть-чуть больше, чем 
позволяет пол, где на контрактах сейчас 5-7 игроков, среди которых можно 
выделить лишь Дениса Вихарева и Ивана Мищенко (оба, правда, контракты не 
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подписали, но при этом права на них принадлежат клубу из Владивостока). 
Работы будет очень много, а денег совсем мало. Не забывайте, что хоккеисты 
выбирают Владивосток в последнюю очередь и не только из-за скромных 
условий, но и потому, что летать тяжело. Я Немчинову не завидую. 
Иностранцы 
Сообщают, что "Спартак" в следующем сезоне поменяет, как минимум, двух 
легионеров. Вместо Мартиньша Карсумса и Каспара Даугавиньша будут Мартин 
Бакош и Лукаш Радил. Бакош в этом сезоне был лидером "Адмирала", набрал 42 
очка, чуть сдал в конце, но я не представляю, какое нужно иметь здоровье, чтобы 
пройти сезон во Владивостоке ровно. В составе красно-белых он получит 75 
миллионов рублей за два года и, в принципе, должен рвать и метать. Во 
Владивостоке у нападающего была довольно скромная зарплата, меньше 20 
миллионов. Лукаш Радил тоже знаком с КХЛ, именно в "Спартаке" он показал 
себя с лучшей стороны и уехал в систему "Сан-Хосе", но нынешний год в НХЛ у 
него не задался - 0 очков в 14 матчах и ссылка в АХЛ. 
Правильное ли решение принимают в "Спартаке"? Насчет Карсумса - никаких 
вопросов. Крепкий форвард силового плана, смелый, отчаянный, но в условиях 
лимита такие хоккеисты с иностранным паспортом - слишком большая роскошь. 
И хотя его статистика не такая и плохая (11+12), я могу понять, почему вместо 
него везут другого иностранца. Рижское "Динамо" сейчас должно забрать 
Мартиньша и через него можно строить команду. А вот отказ от Даугавиньша мне 
кажется спорным. Лучше бы отказались от Робина Ганзла, который действовал 
гораздо слабей. От Каспарса опасности у чужих ворот гораздо больше, да и 
нельзя отказываться от людей, набравших 40 очков. Даже не знаю, чем 
объяснить такое решение. Ему же всего 31 год, а это для форварда очень 
неплохой возраст. 
Отъезд 
Из "Айлендерс" вчера снова сообщили, что Илья Сорокин приедет в 
расположение клуба летом. Точнее с нынешним сезоном и непонятно, когда 
начнутся лагеря, но уроженец Новокузнецка начнет сезон за океаном. Сам Илья 
от любых комментариев отказывается, но он все делает правильно, так как у него 
контракт с ЦСКА и не время делать какие-то заявления. Но о решении можно 
догадаться по поведению. Армейский клуб работает с агентом Ильи, Сорокин 
про предложения ничего не знает, видимо, просто попросил не беспокоить с 
российским вариантами, так как для себя он все решил. 
Совсем недавно прогремела история о том, как агент Шуми Бабаев пытался 
"обменять" Сорокина из "Айлендерс", но мне удалось разобраться. Сорокин 
действительно работает с Шуми, но только на территории России, за океаном у 
него другой представитель. Знаю, что вратарь поедет в Нью-Йорк несмотря ни 
на что, даже с риском, что придется начать сезон в АХЛ и, глядя на Игоря 
Шестеркина, он понимает, что это не самая плохая ситуация. Есть ли шансы у 
Сорокина дебютировать в НХЛ сразу? Да. У Томаса Грайсса заканчивается 
контракт и он выходит на рынок, длинный контракт у Семена Варламова, но он 
неидеальный голкипер и его легко подвинуть. В системе клуба сейчас есть еще 
четыре голкипера, но у двоих заканчиваются контракты, и они становятся 
свободными агентами. Плацдарм для отъезда отличный и вряд ли Сорокин 
передумает. Так что ЦСКА нужно искать российского голкипера, причем, на 
стороне. В системе Максим Третьяк, слишком молодой Всеволод Скотников и 
Александр Самойлов. Остается Ларс Юханссон, но в клубе привыкли иметь двух 
сильных голкиперов, правда, это было в те времена, когда за тратами не 
следили.  
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"Витязь" подтвердил подписание нового контракта с Ежовым 
(Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020) 
Голкипер Илья Ежов подписал новое соглашение с подольским "Витязем", 
информирует клуб в "Твиттере". Ранее об этом сообщил "Чемпионат". Срок 
действия нового соглашения с 33-летним хоккеистом рассчитан на два сезона.  
В прошедшем регулярном чемпионате Ежов принял участие в 44 матчах, 
одержав 17 побед, из которых две на ноль. В среднем Ежов отражал 92,1% 
бросков при коэффициенте надежности 2,56. В текущем плей-офф Ежов провел 
четыре встречи, где отражал 88,7% бросков при коэффициенте надежности 3,99.  

https://www.championat.com/hockey/news-4002003-vitjaz-podtverdil-podpisanie-
novogo-kontrakta-s-ezhovym.html 
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"Сочи" продлил контракт с Архиповым (Р-Спорт, Москва, 23 марта 2020) 
Хоккеист Дмитрий Архипов заключил новый контракт с "Сочи", сообщается на 
официальном сайте клуба КХЛ. 
Новое соглашение с 27-летним форвардом рассчитано на один сезон. 
Архипов выступает за "Сочи" с сезона-2018/19. В завершившемся регулярном 
чемпионате КХЛ нападающий провел 55 матчей, забросил четыре шайбы и 
отдал пять передач. Ранее хоккеист защищал цвета казанского "Ак Барса".  
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Похожие сообщения (13): 

• Sportbox.ru, Москва, 23 марта 2020 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sergey-nemchinov-stal-sportivnym-direktorom-admirala-spartak-menyaet-inostrannyh-forvardov-vratar-ilya-sorokin-uezzhaet-v-aylenders-1655580/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sergey-nemchinov-stal-sportivnym-direktorom-admirala-spartak-menyaet-inostrannyh-forvardov-vratar-ilya-sorokin-uezzhaet-v-aylenders-1655580/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sergey-nemchinov-stal-sportivnym-direktorom-admirala-spartak-menyaet-inostrannyh-forvardov-vratar-ilya-sorokin-uezzhaet-v-aylenders-1655580/
https://www.championat.com/hockey/news-4002003-vitjaz-podtverdil-podpisanie-novogo-kontrakta-s-ezhovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-4002003-vitjaz-podtverdil-podpisanie-novogo-kontrakta-s-ezhovym.html
https://mosregtoday.ru/culture/lyubimec-bolel-schikov-vityazya-vratar-il-ya-ezhov-prodlil-kontrakt-s-klubom/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:939619
https://www.sport-interfax.ru/700512
http://sport.business-gazeta.ru/news/253421
https://regnum.ru/news/2892744.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-golkiper-yezhov-zaklyuchil-novyy-dvukhletniy-kontrakt-s-vityazem
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1173589_Vitaz_podpisal_novyj_kontrakt_s_Jezhovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173589_Vitaz_podpisal_novyj_kontrakt_s_Jezhovym
https://allhockey.ru/news/show/381822-Vityaz_podtverdil_podpisanie_novogo_kontrakta_s_Ezhovym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ezhov-podpisal-novyy-kontrakt-s-vityazem-1655682/
https://www.sports.ru/hockey/1084470915.html
https://rsport.ria.ru/20200323/1569022559.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1173614_Arkhipov_prodolzhit_vystupat_za_Sochi


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 марта 2020 

• ИА Regnum, Москва, 23 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" продлил контракт с нападающим Томилиным на два года (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 марта 2020) 
"Сочи" продлил контракт с нападающим Артемом Томилиным. Новое 
двустороннее соглашение будет действовать до 30 апреля 2022 года, сообщает 
официальный сайт КХЛ. 
Прошедший сезон стал для Томилина четвертым в составе "Сочи". В регулярке 
форвард отыграл 48 матчей, забросил пять шайб и сделал три голевые 
передачи, в среднем проводя на льду 13 минут 18 секунд. Кроме того, он 
заблокировал 24 броска и сделал 53 силовых приема. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sochi-prodlil-kontrakt-s-
napadayuschim-tomilinym-na-dva-goda-1655743/ 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Отказался от сладкого и пиццы, это помогло забросить пять шайб". 
Лучшие игроки 1/8 финала о первых сериях (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 23 марта 2020) 
Лучшие игроки первого раунда Париматч плей-офф Кубка Харламова 
рассказали о своих достижениях и подвели итоги серий.  
Дмитрий Николаев, вратарь "СКА-1946"  
 - Серия против "Спартака" получилась неоднородной: первые два матча были 
не похожи на последние два. Я думаю, что дело тут не в сопернике, а в нашем 
настрое. Не сказал бы, что на этой стадии были легкие матчи, просто где-то 
больше повезло нам. Дважды матчи доходили до серии буллитов: я даже не 
задумывался, что так сложится, потому особенно к буллитам не готовился.  
Между первыми матчами серии у нас было всего около 13-14 часов для 
восстановления. Для отдыха, конечно, маловато времени, но это была лишь 
первая игра в плей-офф, поэтому сильной усталости еще не накопилось. Мы 
готовились выдерживать нагрузки плей-офф, так что справились, хотя второй 
матч серии получился непростым для меня.  
В третьем матче мне удалось отыграть на "ноль": ставку на оборону "СКА-1946" 
не делал, просто вся команда играла, как одно целое, поэтому мы и пришли к 
хорошему результату и минимальному количеству шайб в наши ворота. Главное 
было победить, но важно было и доиграть матч "всухую", чтобы у команды 
появилась дополнительная уверенность на следующий матч.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1173614_Arkhipov_prodolzhit_vystupat_za_Sochi
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sochi-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-arhipovym-1655706/
https://regnum.ru/news/2892766.html
https://www.championat.com/hockey/news-4002035-dmitrij-arhipov-podpisal-novyj-kontrakt-s-sochi.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:939614
http://sport.business-gazeta.ru/news/253420
https://allhockey.ru/news/show/381824-HK_Sochi_podpisal_novyj_kontrakt_s_Arhipovym_na_god
https://www.sports.ru/hockey/1084471387.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-sochi-prodlil-kontrakt-s-forvardom-arkhipovym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sochi-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-tomilinym-na-dva-goda-1655743/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sochi-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-tomilinym-na-dva-goda-1655743/
https://www.khl.ru/news/2020/03/23/467669.html


 

 

Павел Елизаров, защитник "Толпара"  
 - Всегда приятно играть в плей-офф, это же эмоции, страсть! Все долго ждали 
этого момента. Первый матч серии против "Лисов" получился отвратительным - 
мы проиграли 1:3. Правда, тогда многие ребята не играли: в составе "Толпара" 
была всего пара человек с опытом выступления в плей-офф. Во второй игре 
серии мы вроде бы вели, но пропустили две шайбы, и только по буллитам смогли 
победить.  
- В серии принимали участия игроки с опытом выступления в КХЛ и ВХЛ.  
 - К третьей игре в обе команды пришло пополнение: к "Лисам" спустили ребят 
из "Металлурга", у нас тоже добавились опытные игроки, плюс, ребята из 
юниорской сборной. Надо сказать, что у "Лисов" состав кардинально отличался 
от того, что был в регулярке: практически два звена они составили из ребят, 
которых спустили из КХЛ и ВХЛ. Эти игроки действовали на опыте, играли 
поспокойнее и забили большую часть голов.  
- После третьей игры у вас не было права на ошибку. Тяжело было играть, 
осознавая это?  
 - После третьей игры я думал, что дальше будет очень тяжело, учитывая, что 
проигрывать больше нельзя. Но эта ситуация не то чтобы раскрепостила, но 
заставила нас играть уверенней, заставила исключить глупые ошибки. Так что 
это в каком-то плане даже помогло отыграть, выражаясь теннисным термином, 
"два матч бола". На решающем матче было очень много болельщиков, несмотря 
на ситуацию в мире: было очень приятно играть в такой атмосфере.  
- Какой эпизод серии стал ключевым?  
 - Думаю, как раз третий матч. Мы его проиграли, но в самой концовке матча 
случилась некрасивая история. В самой концовке встречи началась потасовка у 
скамейки "Лисов", а они во время этого начали радоваться победе еще до 
сирены. Мы в раздевалке после этого подумали, что такие поступки всегда 
наказываются. Это урок всем игрокам, что нельзя радоваться победе до 
финальной сирены.  
- После серии вы общались с Дмитрием Шешиным.  
 - Во время послематчевого рукопожатия он сказал, что я их уже второй год 
подряд "хороню" в плей-офф: в прошлом году с "Ястребами", в этом году с 
"Толпаром". Мы с ним все детство играли друг против друга, потом вместе 
ездили в сборную. Сейчас общаемся, созваниваемся часто.  
Аркадий Аксенов, нападающий "Белых Медведей"  
 - Серия с "Авто" получилась очень напряженной - настоящее уральское дерби! 
Много силовой борьбы, стычек, заблокированных бросков. Все хотели показать, 
кто из нас круче, так что все матчи вышли волевыми. Для меня это уже второй 
плей-офф МХЛ, так что опыт предыдущего плей-офф, конечно, сказывался.  
- Вы забросили 5 шайб за 5 матчей. В чем причина такой результативности?  
 - Я настраивался серьезно к плей-офф. За месяц до начала Кубка Харламова 
специально изменил свое питание: исключил все сладкое, всякие шоколадки, 
пиццу. В том числе это помогло забросить пять шайб за пять матчей. А вообще, 
я просто много бросал и надеялся, что что-то залетит. Плюс, конечно, партнеры 
помогли так много забросить.  
- Тяжело было играть без права на ошибку?  
 - В прошлом году "Белые Медведи" тоже были в ситуации, когда проигрывать 
было нельзя. Мы проигрывали "Мамонтам Югры" 0:2 в серии, но смогли сравнять 
счет. Ни тогда, ни сейчас никакой боязни не было, понимали, что можем 
победить, если выполним все требования тренерского штаба.  
- Когда вы осознали, что "Белые Медведи" вышли в четвертьфинал?  



 

 

 - Наверное, только после последнего гола в пятом матче, когда я забил в пустые 
ворота. До того разница в счете была всего в одну шайбу, все могло пойти по-
разному. Только после четвертой шайбы осознал, что дальше идем мы. 
Празднование гола? Это спонтанно получилось, чисто эмоции! Первое, что 
пришло в голову - сделать из клюшки весло!  
- Что происходило после пятой игры серии в раздевалки?  
 - После сирены мы довольно эмоционально радовались, потому что команда 
давно не проходила первый раунд плей-офф. В раздевалке сказали много 
хороших слов друг другу, отметили, что если продолжим работать в том же духе, 
у нас есть шанс, чтобы забраться повыше в плей-офф.  

https://mhl.khl.ru/news/1/992238/ 

К заголовкам сообщений 

Работа над ошибками: "Крылья Советов" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 23 марта 2020) 
"Крылышки" снова не сумели пройти в плей-офф, одними из последних потеряв 
шансы на кубковую весну. Команда, которая традиционно пользуется огромной 
поддержкой болельщиков в родной Сетуни провела сезон неровно. Ведомая 
новым главным тренером Александром Трофимовым, обновленная московская 
дружина неплохо начала, но конец октября и начало ноября выдались 
провальными - девять поражений подряд отбросили сетуньцев во вторую 
половину турнирной таблицы и после такого нокдауна сетуньцы толком не 
оправились. Они сумели подтянуться к первой восьмерке, боролись за плей-офф 
практически до последнего, но четыре поражения подряд в последних матчах 
поставили крест на надеждах на плей-офф. 
Александр Трофимов, главный тренер "Крыльев Советов"  
- В начале сезона мы притирались друг к другу, играли ни шатко ни валко. Сразу 
после Нового года "Крылья" выдали хороший отрезок, но затем команду накрыла 
волна травм, а дополнением ко всему стал вирус, которым заразились многие 
игроки. Этот момент и стал ключевым в сезоне: только мы набрали форму, как 
потеряли лидеров. В итоге, на ключевой выезд сезона смогли поехать всего 17 
человек, половину из которых составляли хоккеисты 2002 и 2003 годов 
рождения. Все-таки, они были еще не готовы играть против топовых команд.  
- В этом сезоне "Крылья Советов" были укомплектованы большим числом 
игроков, для которых этот сезон стал первым в МХЛ.  
 - Один из главных выводов сезона - адаптация игроков, которые раньше не 
выступали в МХЛ, занимает шесть месяцев. Команда собралась в июле, к началу 
декабря все хоккеисты поняли, как нужно действовать и что от них требуется. Из 
всей нашей заявки реальный опыт выступления в МХЛ имело игроков пять, 
остальные если и были в заявке, то больше сидели на лавке. В этом же сезоне 
все получили игровое время. С одной стороны, мы испытывали проблемы из-за 
отсутствия достаточного количества опытных игроков, с другой стороны - 
накатали очень много игроков на следующий сезон.  
- В следующем сезоне "Крылья Советов" из-за возрастного лимита покинет ряд 
лидеров. Например, самый результативный защитник команды Родион 
Порошин.  
 - К сожалению, пока замены им у нас нет. Уже сейчас я могу сформировать 
второе, третье, четвертое и даже пятое звено для следующего сезона, но вот 
игроков на ведущих позициях пока нет. Времени еще много, так что продолжаем 
искать лидеров, классных хоккеистов. Нужны игроки, которые будут решать игру 
в самые важные моменты, например, во время большинства. В этом сезоне 

https://mhl.khl.ru/news/1/992238/


 

 

большинство мы так и не наладили: когда из-за травмы выпал Дамир Билялов 
спецбригада рассыпалась и настроить ее с другими игроками не получилось.  
- Еще одно яркое событие для "Крыльев Советов" в этом сезоне - назначение 
президента клуба Алексея Морозова главой КХЛ. После этого жизнь команды 
как-то изменилась?  
 - Думаю, изменения только в будущем. Фигура Алексея Морозова, которая 
теперь будет всегда на виду, привлечет внимание к клубу, поможет "Крыльям" 
развиваться. Что касается этого сезона, то выходить на матч на глазах 
президента КХЛ - определенная ответственность. С Алексеем Алексеевичем 
тренерский штаб общался на протяжении всего сезона: например, когда у 
команды шла серия из девяти поражений, мы вместе с ним искали выход из 
ситуации. Это хоккейный человек, с большим опытом, прошедший НХЛ и КХЛ.  
- Для вас этот сезон в МХЛ был дебютным.  
 - Работа в МХЛ специфическая. Нельзя набрать игроков и работать с ними 
долгое время из-за возрастного лимита, необходима подпитка новыми игроками 
и воспитанниками. Заканчивая сезон, я должен понимать, кто будет играть в 
следующем году, так что работа не прекращается вообще. Такого нет, например, 
в ВХЛ, где я работал раньше.  
- Опишите сезон в 3 словах.  
 - Работа, прогресс, и, конечно, грусть из-за того, что не попали в плей-офф. 
Думаю, в начале сезона мало кто верил, что мы попадем в кубковую восьмерку 
по итогу регулярки, но мы показали, что способны на это - нам не хватило совсем 
немного.  

https://mhl.khl.ru/news/1/992241/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеиста из Новокузнецка, попавшего в ДТП, прооперировали (Р-Спорт, 
Москва, 23 марта 2020) 
Нападающего клуба Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "Кузнецкие медведи" 
Михаила Фростова, попавшего в ДТП в воскресенье, прооперировали, он пришел 
в сознание, сообщила РИА Новости невеста пострадавшего Лилия Леухина. 
Ранее сообщалось, что нападающий клуба МХЛ "Кузнецкие медведи" Михаил 
Фростов находится в тяжелом состоянии после ДТП в Новокузнецке. 
Отмечалось, что 19-летнему хоккеисту с редкой группой крови, четвертой с 
отрицательным резус-фактором, срочно требуется кровь для переливания. Его 
состояние врачи оценивают как очень тяжелое. 
"Вчера прооперировали, кровь очень активно ищем, я думаю, что нашли нужное 
количество. На эту неделю нам крови хватает... Был в сознании, сейчас, 
насколько я знаю, тоже в сознании... Сейчас, после первой операции, состояние 
тяжелое... предстоит еще операция... Сейчас подряд ее не могут сделать, потому 
что состояние тяжелое", - рассказала РИА Новости невеста Фростова. 
Она добавила, что на данный момент делается резерв крови на следующую 
неделю.  

https://rsport.ria.ru/20200323/1569026527.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

https://mhl.khl.ru/news/1/992241/
https://rsport.ria.ru/20200323/1569026527.html
https://www.sports.ru/hockey/1084474631.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-19-letnego-forvarda-novokuznetskoy-komandy-mkhl-postradavshego-v-dtp-prooperirovali
https://www.championat.com/hockey/news-4002069-forvarda-kuzneckih-medvedej-postradavshego-v-dtp-prooperirovali.html
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/igrok-mhl-iz-novokuznecka-kotoryy-postradal-v-dtp-perenes-operaciyu-1655710/
https://allhockey.ru/news/show/381827-Forvarda_Kuzneckih_Medvedej_popavshego_v_DTP_prooperirovali


 

 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Спасибо за сезон. "Агидель" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
23 марта 2020) 
Лидер регулярного чемпионата и двукратный чемпион ЖХЛ уступил титул 
сильнейшего сопернику в финале.  
В текущем сезоне "Агидель" оправдала статус двукратного обладателя Кубка 
ЖХЛ. Уфимки уверенно прошли дистанцию "гладкого" чемпионата, став 
лидерами турнирной таблицы.  
Команда Дениса Афиногенова начала "регулярку" с двух домашних поражений. 
Однако те матчи с питерским "Динамо", как показали дальнейшие игры, были 
лишь неудачным стечением обстоятельств и банальным невезением. После 
этого "Агидель" до январской паузы провела еще 20 встреч, в девятнадцати из 
которых брала верх. Не сбавили оборотов двукратные обладатели главного 
трофея Женской хоккейной лиги и в 2020-м, в гостях обменявшись победами с 
"Торнадо" и своим главным конкурентом - командой "КРС Ванке Рэйз". Это 
позволило уфимкам обеспечить себе первое место в регулярном чемпионате. 
В полуфинальной серии плей-офф "Агидель" дважды обыграла "Бирюсу" и 
вышла в финал Кубка ЖХЛ. Сначала уфимки одержали уверенную гостевую 
победу со счетом 4:1, затем в первой домашней игре выиграли 3:0. 
Таким образом, "Агидель" в третий раз подряд вышла в финал Кубка ЖХЛ. В 
финале плей-офф команде не удалось обыграть "КРС Ванке Рэйз" в серии из 
трех матчей, и уфимки по итогам сезона завоевали серебряные медали ЖХЛ.  
Екатерина Лебедева, капитан "Агидели":  
"Считаю, что мы провели сезон 2019/20 достойно. Думаю, нам можно было бы 
поставить твердую пятерку, если бы выиграли финал Кубка ЖХЛ у "КРС Ванке 
Рейз". Но плей-офф - это всегда такая история, где-то что-то может пойти не так. 
Поэтому я оцениваю сезон на твердую четверку. На мой взгляд, он получился 
очень качественным. 
Нельзя сказать, что в финальной серии уфимские хоккеистки проиграли вчистую, 
но противостояние в итоге завершилось "сухой" победой "Ванке Рэйз". При этом 
надо отметить, что все матчи серии проходили в равной и напряженной борьбе, 
однако, более опытный китайский коллектив все же брал верх и завоевал Кубок 
ЖХЛ. В общем и целом "Агидель" в очередной раз подтвердила свой высокий 
класс, а самое главное уфимки, как и раньше, демонстрировали несгибаемый 
дух и в нужный момент проявляли свой характер". 
Денис Афиногенов, главный тренер "Агидели":  
- Сезоном доволен, мы его отлично провели. Конечно, начали ни шатко, ни валко, 
но здесь были объективные причины - мы выиграли предсезонный турнир Кубок 
ЖХЛ и немного расслабились. Потом спасибо девчонкам, что собрались, 
показали отличный хоккей. После того, как захватили лидерство в турнирной 
таблице, то больше его не упустили до конца регулярки. Хорошо, что у нас 
сработал сплав молодости и опыта. Спасибо лидерам, что в плей-офф они вели 
за собой, команда не рассыпалась, а играла с первой и до последней минуты в 
каждом матче. Да, в финале мы были недовольныпроигранными вторыми 
периодами, но здесь сказался опыт иностранной команды, а нам его как раз чуть-
чуть не хватило. 
- Можно говорить о том, что в финале не хватило Лучниковой, а потом и 
Сорокиной с Баталовой? Все-таки пришлось заметно перекраивать звенья...  



 

 

- Конечно, их не хватало. Где-то и Пругова "наелась", китаянки очень много 
бросали, подставляли, лезли, продавливали, поэтому у Ани пошла усталость и 
не хватило второго голкипера. А мы в финале Кубка ЖХЛ, независимо от 
результата, хотели поочередно использовать вратарей, чтобы играли Пругова и 
Сорокина, но Мария получила травму. Безусловно, не хватило нашего лидера 
среди защитников Маши Баталовой, она 2 матча играла с травмой, на уколах, а 
на третью, вообще, не вышла. Еще раньше потеряли нашего молодого и 
перспективного форварда Полину Лучникову, которой тоже не хватало. Но 
ссылаться только на травмы нельзя, мы сами в финале не сыграли агрессивно 
на пятачке, плохо реализовывали свои возможности. У нас были хорошие 
выходы 3 в 2, 2 в 1 и 1 в 0, но... А они свои моменты использовали. Мы работаем 
над тем, чтобы наша команда с каждым годом становилась все сильнее и лучше, 
поэтому финальная серия против "КРС Ванке Рэйз" - это полезный опыт для нас.  

https://whl.khl.ru/article/3120-spasibo-za-sezon-quot-agidely-quot 

К заголовкам сообщений 

Мисс Красивая Лига 2020 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 23 
марта 2020) 
Традиционно совместно с Bauer Женская хоккейная лига объявляет конкурс 
изящества и красоты - "Мисс #КрасиваяЛига".  
Участие в конкурсе могут принять хоккеистки, выступающие за клубы Женской 
хоккейной лиги. 
Конкурс пройдет в два этапа. На первом в группе ЖХЛ Вконтакте болельщики 
могут голосовать за профили участниц, и по итогам голосования мы определим 
самых ярких и обаятельных финалисток! 
На втором этапе хоккеистки должны буду выполнить креативное задание. 
Разумеется, в проявлении творчества и смекалки разрешено применять все свои 
хоккейные навыки и подключать все таланты и способности.  
Победительница конкурса получит в подарок клюшку Bauer и фотосессию от 
фотоагентства КХЛ!  
Чтобы принять участие в конкурсе, необходимо отправить личное сообщение в 
группе ВК, в нем мы ждем от вас:  
- краткую информацию о себе (хоккейная карьера, значимые достижения, 
интересы и хобби); - четыре фотографии; - пять интересных фактов о себе.  

https://whl.khl.ru/article/3119-miss-krasivaya-liga-2020 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Последний шанс Шипачева? (Советский спорт, Москва, 23 марта 2020) 
Чемпионат мира в Швейцарии должен был стать предолимпийскими смотринами 
для капитана московского "Динамо" Вадима Шипачева, вернувшегося в сборную.  
Однако турнир в Цюрихе и Лозанне отменили из-за пандемии коронавируса. 
Теперь притязания Вологодского Кросби на поездку в Пекин-2022 - в густом 
тумане. "Советский спорт" прикинул состав нашей сборной на ЧМ-2020, 
скомплектованной кадрами КХЛ.  
ПРАВИЛЬНАЯ "ХИМИЯ" ДЛЯ ВОЛОГОДСКОГО КРОСБИ  
Шипачев - чемпион мира (2014), олимпийский чемпион (2018), лучший 
бомбардир домашнего для России ЧМ-2016. Однако после Пхенчхана, где он в 
основном сидел в запасе, лучший российский центрфорвард КХЛ пропустил 
турниры в Дании и Словакии.  

https://whl.khl.ru/article/3120-spasibo-za-sezon-quot-agidely-quot
https://whl.khl.ru/article/3119-miss-krasivaya-liga-2020


 

 

12 марта ему исполнилось 33 года. К Играм-2022 будет без малого 35. Сохранит 
ли к Пекину Вологодский Кросби набранный ход и драйв? Ведь летом "Динамо" 
наверняка покинет главный снайпер команды Дмитрий Яшкин, а ЦСКА - Кирилл 
Капризов и Михаил Григоренко. Все они уедут или вернутся в НХЛ. Найти для 
Шипачева правильную "химию" - задача не из элементарного хоккея.  
В творческом союзе с московскими армейцами Шипачев выстрелил на Кубке 
Первого канала. Тройка смотрелась нарядно и наверняка сохранилась бы к ЧМ-
2020. Даже если бы в Швейцарии высадился многочисленный десант из НХЛ.  
ТУРНИР ИМЕНИ СОРОКИНА  
На вратарей у нас смотрят через призму НХЛ: если заигран в сильнейшей лиге - 
высший сорт, нет - первый, а то и второй. Игорь Шестеркин до "Рейнджерс" был 
в СКА на подхвате, ему удалось выйти из тени только в плей-офф-2019, но 
помочь своей команду завоевать Кубок Гагарина он не сумел и, объявив о 
продолжении карьеры за океаном, не получил приглашение на ЧМ в Братиславе.  
А самый ценный игрок плей-офф-2019 Илья Сорокин отправился туда третьим 
номером и даже не раздевался в запас. Уверен, вернись в Россию "рейнджер" 
Александр Георгиев... Впрочем, нет смысла рассуждать, как вратарь российской 
сборной на МЧМ-2016 вписался бы в систему координат КХЛ.  
В Швейцарии мы наверняка бы увидели Сорокина в серьезном деле. Шестеркину 
на ЧМ-2018 дали шанс, неожиданно поставив на четвертьфинал с канадцами. 
При этом основного голкипера Василия Кошечкина включили в тройку лучших 
игроков сборной на турнире.  
Кто мог бы стать бэкапами Сорокина в Швейцарии - сказать трудно. 
Малоопытный Александр Самонов, которого усиленно натаскивают в сборной? 
Игорь Бобков, не показавший стабильности в серии с "Салаватом Юлаевым"? 
Иван Бочаров, проваливший концовку регулярного сезона и уступивший в плей-
офф ворота ветерану Александру Еременко? А Тимур Билялов, хоть и 
переигрывает шведа Адама Рейдеборна в "Ак Барсе", получил черную метку уже 
в первом периоде матча с финнами на Шведских играх.  
ПРЕМЬЕРА РОМАНОВА ОТКЛАДЫВАЕТСЯ  
При всем богатстве выбор защитников для сборной из КХЛ скудный. Тысячу раз 
прав главный тренер ЦСКА Игорь Никитин, заявив при возвращении из НХЛ 
олимпионика Богдана Киселевича об отсутствии рынка игроков обороны в нашей 
лиге. На Шведских играх-2020 капитан сборной России (как раз Киселевич) не 
стал оплотом надежности.  
Двукратный обладатель Кубка Стэнли, олимпийский чемпион Вячеслав Войнов 
оконфузился в плей-офф, к тому же у него есть непреодолимое желание 
вернуться в НХЛ. Никита Нестеров только ближе к концу "регулярки" 
подкорректировал свой показатель полезности в чемпионской команде, которая 
в больших "плюсах". Уверенно смотрелись Артем Зуб и Игорь Ожиганов из СКА, 
а также Альберт Яруллин из "Ак Барса". Увы, первый из них пропустил этапы 
Евротура и смотрит за океан.  
Дебют в сборной на Шведских играх зажигавшего на двух последних МЧМ 
Александра Романова оставил вопросы. Главный из них - о готовности к НХЛ. 
Уехать в систему "Монреаля" и ждать шанса или остаться еще на сезон в ЦСКА? 
Чемпионат мира в Швейцарии, увы, отмененный, помог бы с ответами. Если б 
Романова пригласили в сборную. 
ВРЕМЯ МОЛОДЕЖНОЙ ТРОЙКИ ЕЩЕ НЕ ПРИШЛО  
Но кто из нападающих составил бы компанию птице-тройке Шипачева? С 
вариантами не густо, но выбор есть. Это и два Ткачева, Александр Барабанов, 
Андрей Кузьменко, нащупавший бомбардирский ритм Антон Слепышев, снайпер 
Никита Сошников (если бы не помешало сотрясение мозга). 



 

 

А где же креативные центры? Неужели некому составить конкуренцию 
Шипачеву? Думается, готов выйти на новый уровень Денис Зернов, 
пропустивший полсезона из-за травмы. Не забываем и об Андрее Светлакове, 
если ему удастся подчинить эмоции разуму. Он двусторонний центрфорвард, 
бесстрашный, но заводящийся с пол-оборота.  
В ЦСКА растет первоклассный чеккер Павел Карнаухов, на которого уже обратил 
внимание штаб сборной. Габаритному центрфорварду всего 23, его прогресс 
очевиден. Уже сейчас он заменил в клубе измученного травмами капитана 
Сергея Андронова. Карнаухов может не только хитовать и ловить на себя шайбы, 
но и забивать. Во втором матче серии с "Торпедо" он приятно удивил изящным 
голом, на исполнение.  
Гренадеру (195 см, 99 кг) Александру Кадейкину из "Салавата Юлаева" непросто 
конкурировать с московским армейцем. Но в серии с "Авангардом" 26-летний 
уфимец показал лучшую для себя игру за последние сезоны. Пусть 
заброшенными шайбами и не отметился, зато стал королем на точке и вышел во 
второй раунд плей-офф в плюсах ("+4"). Ему бы еще в силовой борьбе 
прибавить...  
Что касается молодежной тройки из Питера, дебютировавшей в сборной на 
Шведских играх, то ее время непременно придет. Совсем скоро. Пока же 
Василий Подколзин - Иван Морозов - Кирилл Марченко сыроваты для 
чемпионата мира. А капитан серебряной команды в Остраве-2020 Григорий 
Денисенко после возвращения сник и взрывался, к сожалению, разово. Как в 
последних трех матчах плей-офф с "Йокеритом". 
Ориентировочный состав на ЧМ-2020  
Вратари: Илья Сорокин (ЦСКА), Александр Самонов (СКА), Игорь Бобков 
(Авангард).  
Защитники: Никита Нестеров, Богдан Киселевич, Александр Романов (все - 
ЦСКА), Артем Зуб, Игорь Ожиганов (оба - СКА), Вячеслав Войнов (Авангард), 
Альберт Яруллин (Ак Барс), Андрей Миронов (Динамо М), Артем Сергеев 
(Салават Юлаев).  
Нападающие: Кирилл Капризов, Михаил Григоренко, Андрей Светлаков, Антон 
Слепышев, Константин Окулов, Павел Карнаухов (все - ЦСКА), Вадим Шипачев 
(Динамо М), Владимир Э. Ткачев, Александр Барабанов, Андрей Кузьменко (все 
- СКА), Никита Сошников, Александр Кадейкин (оба - Салават Юлаев), Владимир 
А. Ткачев (Локомотив).  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:939630 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"НХЛ и КХЛ точно доиграют сезон, но мы раньше". Михаил Захаров - об 
отмене ЧМ, кэмпе сборной и финале "вышки" (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 23 марта 2020) 
Главный тренер "националки" ответил на вопросы журналистов.  
- Чемпионат мира в Швейцарии официально отменен. Ваши мысли по этому 
поводу?  
- Конечно, расстроились. Этот турнир рассматривали как этап подготовки к 
минскому чемпионату, хотели проверить многих ребят, новичков сборной. 
Результат был не так важен, но мы были уверены, что по спортивному принципу 
останемся в элите. Но получилось как получилось, ничего не сделаешь.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:939630


 

 

- Как относитесь к варианту, что минский "мир" теперь может сдвинуться на год?  
- Надо признать, что это будет правильно. Швейцарцы готовились к чемпионату, 
вкладывали деньги, но случился форс-мажор, они тут ни при чем. Нужно 
оставить за ними право провести этот турнир. Но ничего страшного, сдвинем 
сроки на год и мы, и все остальные. Для Швейцарии такой вариант необходим, и 
он верный.  
- У вас есть какая-то информация по поводу того, насколько реальны такие 
переносы?  
- Пока ее ни у кого нет, это всего лишь домыслы и предположения журналистов. 
Состоится конгресс IIHF, где функционеры решат данный вопрос, и только они 
могут это сделать. Как будет, так будет.  
- Многие из-за отмены чемпионатов сейчас в отпуске...  
- Хоккеисты не могут быть в отпуске. Все российские игроки тренируются, то же 
самое можно сказать о минских динамовцах.  
- Какая дальнейшая программа сбора?  
- Держим себя в форме, не расслабляемся - вот и все. Готовимся к олимпийской 
квалификации, долгого простоя быть не должно. Что минское "Динамо", что мы 
продолжаем работать. Ребята с удовольствием приходят на тренировки. 
Конечно, не забывая о профилактике.  
- Сергею Костицыну и Владимиру Денисову не приходилось рассчитывать на 
попадание в ростер на чемпионат мира, но в перспективе они на карандаше в 
сборной?  
- Конечно, ребятам только нужно проявить себя в деле, в тех же товарищеских 
матчах. Если они попадут в команды КХЛ, успеют провести по 3-4 игры летом. 
Мы за всеми будем следить. Рассчитываем и на Денисова, и на Костицына-
младшего. Но им нужно тренироваться, находиться на сборах и поддерживать 
спортивный режим.  
- Ваше мнение о пятой игре "Юности" и "Динамо", которую вы смотрели с трибун?  
- "Юность" здорово сыграла. Когда все думали, что будет "матч века", минчане 
легко с соперником разобрались. Не было даже видно, где и за счет чего 
Молодечно может зацепиться, хотя там тоже были игроки КХЛ. Не помню, если 
честно, такого, чтобы "Юность" в мою бытность так легко прошла второй раунд.  
- Завтра седьмая игра серии "Неман" - "Шахтер", одна из команд освободится. 
Есть там кандидаты в сборную?  
- Едем смотреть матч, еще раз взглянем на ребят. Из Молодечно, как уже 
говорил, кандидатов нет, а из оставшихся команд-участниц плей-офф есть.  
- Как относитесь к тому, что чемпионат Беларуси продолжается в то время, как 
все остальные турниры отменены или приостановлены?  
- Паниковать смысла нет. Да, нужно быть внимательными. Но вот вчера ходил 
на вторую игру финала высшей лиги - полная арена! Даже удивился. Думал, один 
буду сидеть, спокойно гляну, а присесть-то и нереально было - банально не было 
места, мы все стояли. Если бы люди чего-то боялись, они бы попросту не пошли 
на арену. Но нужно быть внимательными.  
Кстати, у наших хоккеистов такая ситуация, что если кому-то нужно будет 
пропустить 2-3 тренировки, мы никого обязывать на них быть не станем. Все 
прекрасно понимаем - семьи, другие дела.  
- КХЛ и НХЛ завершили сезоны...  
- Эти лиги доиграют чемпионаты, я вам точно говорю. Скоро стартанут КХЛ, 
затем НХЛ. И не только они, но также ВХЛ и МХЛ. Все доиграют, но мы раньше.  
- Как вам вчерашняя игра высшей лиги?  
- Двоякое мнение. У меня вот в голове не укладывается, как 15-17-летние 
хоккеисты могут обыграть 20-летних? Не могу понять. Ладно "зубры", но ведь 



 

 

парни из U17 и "Гомель-2" выбили, куда спустили из экстралиги человек шесть. 
Конечно, молодцы юноши. Но большие вопросы к соперникам, которые не могут 
ничего с ними поделать, имея игроков на 4-5 лет старше. Если бы тот же 
Костицын в свое время играл против "пятнадцатилеток" в свои 21, счета бы там 
были по 20:0.  
Тем не менее, ребята неплохие есть в командах-финалистах. Общались и с 
Алексеем Барановым, и с Лешей Калюжным, сошлись во мнении, что некоторым 
игрокам вполне реально стартануть в следующем сезоне в первых командах. 
Может, не в топах, но в Орше, Жлобине - вполне. Там, где у них будет 
возможность играть. Или хотя бы ОФП пройти с этими командами, попробовать, 
проверить себя. Не попадешь - всегда есть возможность вернуться в U18. Но во 
взрослых командах ребята среди мужиков росли бы, тянулись к ним. Мне парни 
понравились многие.  

https://hockey.by/news/intervyu/news99643.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Свечников: "Какая я звезда? Простой парень из Барнаула" (Спорт 
экспресс, Москва, 24 марта 2020) 
Лучший молодой российский хоккеист - о "Каролине", брате, лакросс-голах, 
детстве и жизни в Америке 
- Вы второй год играете в составе "Каролины". Говорят, что уже сейчас в городе 
Роли Свечников - самая большая хоккейная звезда. 
- Да какая я звезда? (Смеется.) Простой парень из Барнаула. 
- То, что на улицах по всему городу развешаны ваши майки - случайность? 
- (Смеется.) Даже не знаю. Но не звезда точно. Роли - хороший небольшой город. 
Мне очень нравится жить здесь. Есть куда пойти - хорошие рестораны, отличный 
климат. Только один раз в феврале выпадал снег, но уже на следующий день 
снова плюс 20. Из-за погоды всегда отличное настроение. Люди здесь тоже 
хорошие, позитивные. Всегда подходят, желают удачи в следующих играх. 
Хоккей в Каролине - спорт номер один. На стадионе всегда собирается много 
болельщиков. Приятно играть, когда на арене около 18 тысяч зрителей. 
- Смотрели молодежный чемпионат мира в этом году? 
- Пару игр удалось посмотреть. На самом деле времени было мало. Иногда наши 
матчи совпадали. Я посмотрел два периода финала и полуфинал со шведами. 
Когда наши обыграли их в овертайме, мы болели в раздевалке, делали ставки. 
Всегда приятно видеть сборную России на подиуме. Наш хоккей растет. Даст бог, 
в следующем году выиграем золото. Большинство ребят этого года я очень 
хорошо знаю. Мы играли вместе на разных турнирах с Сашей Ховановым, Даней 
Журавлевым и Амиром Мифтаховым. 
- Хотя бы на секунду не возникло мысли, что да, круто, вы играете в НХЛ, но было 
бы здорово поехать в Чехию и сыграть за молодежку? 
- Даже не думал об этом. Тем более я провел в НХЛ весь прошлый год: 
обосновался в команде, играю на значимых позициях. Но молодежные 
чемпионаты мира - всегда очень круто. Этот турнир особенный тем, что он может 
быть только один-два раза в твоей жизни. 

К заголовкам сообщений 
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Шипачев выше Радулова и Бобровского, Капризов - почти в десятке. 50 
лучших русских хоккеистов прямо сейчас (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 24 марта 2020) 
Новая версия топ-50 сильнейших игроков из России от "СЭ" 
"СЭ" публикует первую часть новой версии рейтинга 50 лучших российских 
хоккеистов. Ранее она выходила летом 2018 и 2019 года. Сейчас мы сделали его 
на несколько месяцев раньше - чемпионат в НХЛ под угрозой, в КХЛ - под 
большой угрозой, а чемпионат мира и вовсе отменен. Существует вероятность, 
что этот хоккейный сезон больше не продолжится. 
Из-за отсутствия ЧМ и всего одного проведенного раунда плей-офф критерием 
места в рейтинге стала игра в регулярном чемпионате. При этом надо понимать, 
что это не "50 лучших игроков сезона-2019/20" - иначе, например, Сергей 
Бобровский должен был бы оказаться чуть ли не последним среди наших 
энхаэловских вратарей. Предыдущие заслуги имеют значение - но небольшое. 
Рейтинг разрабатывался на основе голосования нескольких журналистов "СЭ": 
каждый составлял свой топ-лист, и результаты складывались (за 1-е место - 50 
очков, за 2-е - 49 и так далее). 
Из главных замечаний по первой части рейтинга - серьезное падание 
Бобровского и Александра Радулова. Российский вратарь получил второй по 
средней зарплате контракт в НХЛ после Кэри Прайса, отправился во "Флориду" 
к куда более спокойному, чем Джон Торторелла, Джоэлю Кенневиллю, но в 
"Пантерз" у Бобровского весь сезон держится не очень приятная статистика 
около 90 процентов отраженных бросков и даже ниже. И шанс 
реабилитироваться в плей-офф он может не получить и в случае возобновления 
сезона - "Флорида" рискует туда не попасть.  
Даже больше, чем с Бобровским, пугает ситуация с Радуловым, который всегда 
был полным энергии - но, видимо, и на него все-таки влияет переход к 
ветеранскому возрасту. Прошлый сезон стал для него лучшим в НХЛ - но сейчас 
в "Далласе" Радулов все чаще отходит на второй план. 
Сложно не отметить Вадима Шипачева, который после 30 лет играет все круче и 
круче, прокачивает уже второй сезон подряд партнеров до 60 очков. При этом 
жаль, что мы так и не узнаем, способен ли он был или нет заиграть в НХЛ на 
уровне экс-партнеров Евгения Дадонова и Никиты Гусева. 
Три главных прорыва - это Игорь Шестеркин, Валерий Ничушкин и Денис 
Гурьянов. Вратарь "Рейнджерс" полсезона провел в АХЛ, но за месяц в основе 
убедил всех, что у клуба из Нью-Йорка есть первый номер на долгие годы. 
История камбэка Ничушкина - редкий, но очень яркий пример, что 
разваливающуюся карьеру можно спасти, главное - не сдаваться. Гурьянов же 
показал, что можно выбраться из той же АХЛ, даже проведя там много времени. 
Показательно распределение по лигам: 32 хоккеиста из НХЛ и 18 из КХЛ. Причем 
кахаэловцев нет в первой десятке, всего трое - во второй и лишь двое - в третьей. 
Зато сразу девять человек в пятой. Год назад соотношение было совсем другим: 
25 на 25. Да, и тогда все топ-звезды выступали за океаном, но по представителям 
среднего класса российская лига могла составить конкуренцию. При этом из тех 
18 сразу несколько хоккеистов могут переехать летом за океан, включая Кирилла 
Капризова и Илью Сорокина. Через год-два, в рейтинг, вероятно, сумеют попасть 
только около десятка игроков КХЛ. 
В 2019-м в списке было 8 хоккеистов ЦСКА, 7 - СКА, 5 - "Авангарда". Сейчас их 
число сократилось: 6 - у москвичей, 4 - у питерцев, 3 - у омичей. На второе место 
вышел "Вашингтон" с пятью хоккеистами, четверо представителей и у 
"Рейнджерс".  
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К заголовкам сообщений 

Бойцовский "Витязь" и звездный "Салават": 5 самых крутых команд в 
истории КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020) 
Вспоминаем коллективы, которые запомнились нам больше всего в 
двенадцатилетней истории лиги. 
"Витязь" (2008-2012) 
С тех пор прошло уже десять лет, но российские болельщики не забыли (и, 
вероятно, еще очень нескоро это сделают) тот "Витязь" с бандой тафгаев. Та 
команда не оставляла равнодушным никого. Приверженцы традиционного 
хоккея с пеной у рта требовали навсегда убрать чеховский коллектив из КХЛ. Тем 
же, кому нравились драки, с упоением смотрели на поединки с участием Дарси 
Веро, Джоша Грэттона, Джона Мирасти, Брэндона Сагдена, Криса Саймона и 
Джереми Яблонски. Подраться с вратарем, вступить в конфликт с болельщиками 
соперничающей команды или же вовсе сорвать матч - в ту пору для "Витязя" не 
существовало ничего невозможного. Та команда во главе с легендарным 
мафиози Николаем Павлиновым оставила интересные воспоминания у игроков, 
которые выступали за нее. Так, например, Сагден называл Павлинова "лучшим 
человеком, которого он встречал в своей жизни". Недавно свою историю о 
"Витязе" рассказал Джошуа Хеннесси, игравший за бело-красных в 2012-2013 
годах. КХЛ неоднократно выносила клубу предупреждения, и в 2012 году 
бойцовская история команды закончилась. "Витязь" сменил владельцев, 
переехал в Подольск и пригласил звезд, наподобие Максима Афиногенова. Но 
память о той банде тафгаев жива до сих пор. 
"Салават Юлаев" (2010-2011) 
Сергей Михалев, а также работавшие после него Вячеслав Быков и Игорь 
Захаркин сумели выстроить в Уфе едва ли не самую играющую команду в 
истории КХЛ. Справедливости ради, стоит сказать, что в те годы у "Салавата" 
был просто бомбический состав. Александр Еременко, его тезки Радулов, 
Рязанцев и Свитов, Виталий Прошкин, Вячеслав Козлов, Игорь Григоренко, 
Патрик Торесен, Сергей Зиновьев, Олег Сапрыкин, Якуб Клепиш - то была 
команда с очень серьезным подбором исполнителей. Нынешний "Салават" даже 
при наличии замечательного легионерского звена все равно выглядит слабее. В 
сезоне 2009/10 команда забросила 215 шайб, и этот рекорд держался 
следующие шесть лет. В 2009 и 2010 годах "Салават" дважды подряд выиграл 
регулярный чемпионат, но в плей-офф он сначала уступил в первом раунде 
"Авангарду". Эта неудача стоила Михалеву тренерского кресла. В 2010-м же 
дружина Быкова и Захаркина остановилась в шаге от финала, проиграв "Ак 
Барсу" в шести встречах в полуфинале Кубка Гагарина. 2011-й же сложился для 
коллектива куда удачнее. Пройдя первые два раунда плей-офф практически без 
сопротивления, "Салават" в финале Востока одолел "Металлург" в семи 
встречах, а в решающем противостоянии за Кубок разобрался с "Атлантом".  
"Лев" (2013-2014) 
Эта команда выступала в КХЛ на протяжении всего трех лет - с 2011 по 2014 
годы. Во втором сезоне клуб переехал в Прагу, а в последнем сумел 
сформировать весьма интересный состав, который впору было назвать "сборной 
Европы". К числу главных звезд той команды можно отнести Петра Врану, Нико 
Капанена, Якуба Клепиша, Мартина Тернберга, опытного вратаря Петри 
Веханена, Якуба Накладала и Джастина Азеведу. В сезоне 2013/14 "Лев" под 
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руководством Кари Ялонена дошел до финала Кубка Гагарина, поочередно 
выбив со своего турнирного пути "Медвешчак", "Донбасс" и "Локомотив". В 
решающих матчах за трофей пражане схлестнулись с "Металлургом". Многие 
болельщики и специалисты до сих пор называют ту финальную серию лучшей в 
истории КХЛ. Семь матчей с невероятными сюжетными поворотами, скандал с 
задержкой самолета "Льва" во время прибытия в Магнитогорск на пятый матч - в 
этом противостоянии было на что6 посмотреть и нейтральным любителям 
хоккея. Уступив в этой игре со счетом 1:2 в овертайме, подопечные Ялонена 
приехали на шестой матч в Прагу, проигрывая в серии (2-3). У себя дома они 
одержали победу в невероятном по накалу матче (5:4 ОТ) и отправились на 
решающий седьмой поединок в Магнитогорск. Победа в нем осталась за 
"Металлургом". После того сезона "Лев" вынужден был выйти из числа 
участников КХЛ из-за финансовых проблем, а на его место пришел финский 
"Йокерит". 
"Металлург" (2013-2017) 
Середина ушедшего десятилетия в КХЛ однозначно осталась за клубом из 
Магнитогорска. В промежутке с 2014 по 2017 годы "Магнитка" приняла участие в 
трех финалах Кубка Гагарина, в двух из которых одержала победу. О первом, где 
был обыгран "Лев", уже было рассказано выше. В следующий раз "Металлург" 
дошел до высшей стадии турнира через два года. В сезоне 2015/16 команда 
сменила рулевого. Майк Кинэн перешел на должность советника президента 
клуба по развитию хоккея. Возглавил коллектив Илья Воробьев, трудившийся в 
штабе Кинэна на позиции помощника. Надо сказать, что материал ему достался 
прекрасный. Тройка Мозякин - Коварж - Зарипов до сих пор считается одной из 
лучших в истории лиги. По ходу сезона команду усилил Александр Семин. В 
воротах блистал Василий Кошечкин, а с синей линии отличную помощь 
нападающим оказывал Крис Ли - будущий рекордсмен КХЛ среди защитников по 
количеству набранных очков.  
В плей-офф "Металлург" вошел со второго места на Востоке. Обыграв по пути к 
финалу "Автомобилист", "Сибирь" и "Салават", команда Воробьева попала на 
ЦСКА. В той серии она не считалась фаворитом. Первый матч, проигранный со 
счетом 1:5, лишний раз это доказал. Однако затем "Металлург" сумел 
восстановить равенство в серии, и к шестому матчу, состоявшемуся в 
Магнитогорске, повел со счетом 3-2. "Армейцы" выиграли ту встречу в овертайме 
(3:2) и перевели серию в седьмой матч. Его итоги всем хорошо известны: дубль 
Тимкина, а также гол и результативная передача Криса Ли принесли "Магнитке" 
вторую победу в Кубке Гагарина. 
Спустя год, могла случиться и третья. "Металлург" снова вышел в финал, и на 
сей раз встретился с другим "армейским" клубом - с тем, что с берегов Невы. 
Команда Воробьева блестяще выглядела на протяжении всего сезона. Сергей 
Мозякин и Крис Ли установили бомбардирские рекорды лиги для своих позиций, 
а розыгрыш большинства, который поставил Илья Воробьев, наводил ужас на 
соперников. Но в финале против СКА этого не хватило. Питерцы победили со 
счетом 4-1 и завоевали трофей, а эпоха "золотой" команды в Магнитогорске 
закончилась. 
СКА (2016-2017) 
За полтора года перед Олимпиадой в Пхенчхане в КХЛ начали наигрываться две 
команды, которые стали базовыми для сборной России на Играх-2018. Такая 
практика понравилась далеко не всем. Тем не менее, факт остается фактом: в 
то время в Санкт-Петербурге была собрана фантастическая по меркам нашей 
лиги команда. Только что вернувшиеся Войнов и Дацюк, а также Гусев, Дадонов, 
Ковальчук, Коскинен, Шипачев и компания сделали СКА объективно сильнейшей 



 

 

командой лиги того времени, у которой мог быть только один соперник - ЦСКА. 
Но время московских "армейцев" наступило немного позже. А тогда, в 2017-м 
команда Знарка установила бомбардирский рекорд регулярного чемпионата, 
заколотив в ворота соперников 249 шайб. С минимальными потерями она дошла 
до финала с "Металлургом", проиграв по ходу движения всего один матч. 
Дальнейшее развитие событий мы уже описали выше: закономерная победа в 
серии из пяти матчей и второй Кубок за три года.  

https://allhockey.ru/article/show/381846-
Bojcovskij_Vityaz_i_zvezdnyj_Salavat_5_samyh_krutyh_komand_v_istorii_KHL 

К заголовкам сообщений 

Ассистент Ржиги: у нас уже есть предложения, в том числе из КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020) 
Ассистент главного тренера сборной Чехии Милоша Ржиги Роберт Райхел 
признался, что одним из вариантов продолжения карьеры тренерского тандема 
может стать клуб КХЛ. 
"Если бы нам предложили продление, был бы рад. Мне очень нравилось 
работать в сборной Чехии. Это было большим испытанием. Все мы делали 
максимум возможного. Жаль, не удалось завершить работу на чемпионате мира 
в Швейцарии. 
У нас с Милошем уже есть предложения. Как общие, для целого штаба, так и 
индивидуальные. Сейчас об этом не думаем. Здоровье дороже. Хоккей - это еще 
не все в жизни. 
Хотел бы стать главным тренером? За последние полтора года я узнал много 
нового. Работа в сборной Чехии меня обогатила, но я все еще учусь. Ни я, ни 
Милош предложения толком не разбирали. Есть ли у нас предложения из КХЛ? 
Да, это один из вариантов", - приводит слова Райхела idnes.cz.  

https://www.championat.com/hockey/news-4002303-assistent-rzhigi-u-nas-uzhe-est-
predlozhenija-v-tom-chisle-iz-khl.html 

Похожие сообщения (7): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 23 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Калашников" предъявил Данису Зарипову иск на полмиллиона 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 23 марта 2020) 
Военно-промышленный холдинг "Калашников" может встретиться в суде с 
компанией по производству хоккейных клюшек "ЗаряД", основанной знаменитым 
хоккеистом, форвардом "Ак Барса" Данисом Зариповым. Иск холдинга 
зарегистрировал Арбитражный суд Татарстана, а причиной, как выяснило 
"Реальное время", стали два модельных ряда хоккейных клюшек - АК-12 и АК-47.  
Обе этих аббревиатуры зарегистрированы как товарные знаки "Калашникова". 
При этом "ЗаряД" выпускает клюшки с такими названиями и маркировкой - их и 
сейчас можно найти на сайте фирмы. Кроме соответствующих надписей, они 
украшены стилизованным изображением автомата Калашникова. АК-47 у 
Зарипова стоит около десяти тысяч рублей, АК-12 - около семи тысяч. 
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Как рассказали "Реальному времени" в концерне, "ЗаряД" изначально запустил 
производство незаконно, не запросив разрешения на товарный знак. Тогда 
"Калашников" впервые подал в суд на фирму Зарипова. В итоге стороны в мае 
2019 года заключили мировое соглашение. Как следует из материалов суда, по 
этому соглашению "ЗаряД" заключал лицензионный договор, выплачивал за 
пользование знаками 100 тысяч рублей и еще столько же - за тот период, когда 
использовал знаки незаконно.  
Срок действия соглашения истек в декабре 2019 года. 
 - До истечения разрешенного срока использования (декабрь 2019 года) концерн 
сделал ООО "ЗаряД" предложение заключить лицензионный договор на новый 
срок, направив проект соответствующего соглашения. Однако до настоящего 
времени ООО "ЗаряД" лицензионный договор не заключило, продолжая 
бездоговорное использование товарных знаков АК-12 и АК-47, что в 
соответствии с п. 3 ст. 1252 ГК РФ дает правообладателю право требовать с 
нарушителя компенсацию, - ответили на запрос "Реального времени" в концерне 
"Калашников". 
Как "Калашников" стоит на страже АК 47 
Сумма иска небольшая - полмиллиона рублей. За 2018 год "ЗаряД" 
зафиксировал 149,5 млн рублей выручки и прибыль в 44,5 млн рублей. Выручка 
"Калашникова" исчисляется десятками миллиардов рублей, прибыли - сотнями 
миллионов рублей, но, похоже, что для концерна защита своего самого 
знаменитого товарного знака - вопрос принципа.  
Так, в 2019 году "Реальное время" обнаружило свыше десятка решений по искам, 
поданным "Калашниковым" в связи с незаконным использованием товарных 
знаков. Чаще всего речь шла о незаконной торговле игрушками под брендом 
"Калашникова". Но был, например, и иск к производителю токарных станков под 
названиями, похожими на другой товарный знак "Калашникова", не связанный со 
знаменитым автоматом. Чаще всего в суде "Калашников" и ответчики приходили 
к мировому соглашению, а суммы компенсаций оказывались незначительными - 
порядка нескольких десятков тысяч рублей. Но с производителя станков 
"Калашников" взыскал все 500 тысяч рублей, еще с одного из ответчиков в 
Москве - 250 тысяч рублей. 
Данис Зарипов основал "ЗаряД" в августе 2016 года, еще будучи игроком 
магнитогорского "Металлурга". Фирма производит клюшки из композитных 
материалов, а еще выпускает спортивную одежду. 
Сейчас Зарипову принадлежит 25%-ная доля этого бизнеса, еще 25% - у 
директора компании, бывшего хоккеиста Ивана Савина. 50% компании 
принадлежат АО "НПК "Химпроминжиниринг" - структуре "Ростатома". О том, что 
"Росатом" приобрел долю в бизнесе Зарипова, госкорпорация объявила в июле 
2019 года.  

https://realnoevremya.ru/news/169594-koncern-kalashnikov-podala-isk-protiv-firmy-
danisa-zaripova 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" и "Нефтехимик" предложили болельщикам поиграть в игру 
"найди отличия" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 23 марта 2020) 
Хоккейные клубы по-разному заполняют паузу, возникшую из-за приостановки 
розыгрыша Кубка Гагарина, которую КХЛ объявила 17 марта. 
Сегодня "Ак Барс" и "Нефтехимик" предложили своим болельщикам поиграть в 
простую игру "Найди отличия", опубликовав соответствующие фотографии на 
своих аккаунтах в сети Instagram. 

https://realnoevremya.ru/news/169594-koncern-kalashnikov-podala-isk-protiv-firmy-danisa-zaripova
https://realnoevremya.ru/news/169594-koncern-kalashnikov-podala-isk-protiv-firmy-danisa-zaripova


 

 

"Первый нашедший 6 отличий на фотографиях получит абсолютно ничего! 
Погнали!" - сообщается на аккаунте казанского клуба. 
"Стая, давайте поиграем. Перед вами два фото с несколькими различиями. Кто 
сможет найти все? Пишите свои ответы в комментариях", - говорится на 
странице "Нефтехимика". 
Чемпионат КХЛ приостановлен до 10 апреля, однако финский "Йокерит" и 
казахстанский "Барыс" уже объявили об отказе от участия в дальнейшей борьбе 
за Кубок Гагарина. Казанский "Ак Барс" также обратился в адрес КХЛ, выступив 
с просьбой досрочно завершить сезон из-за вспышки коронавируса.  

https://www.tatar-inform.ru/news/sport/23-03-2020/ak-bars-i-neftehimik-predlozhili-
bolelschikam-poigrat-v-igru-naydi-otlichiya-5731106 

К заголовкам сообщений 

Швейцарский час (Известия, Москва, 23 марта 2020) 
Хоккейный чемпионат мира-2020 решили отменить 
 - На мой взгляд, если пандемия коронавируса не затянется на долгий срок и не 
помешает проведению мирового первенства в 2021 году, то приоритет надо 
отдать Швейцарии, - поделился мнением с "Известиями" бывший президент 
Федерации хоккея Латвии Киров Липман. - Преемственность в проведении 
турниров, которую определила IIHF, надо сохранить, сдвинув сроки их 
проведения в других странах на год. Думаю, для той же России ничего страшного 
не будет, если в Санкт-Петербурге соревнование пройдет не в 2023-м, а в 2024 
году. И для Риги не трагедия провести вместе с Минском турнир в 2022-м. Кстати, 
у нашей страны есть опыт и самостоятельного проведения подобного 
мероприятия. К слову, и Минск совсем недавно - в 2014 году - единолично 
проводил у себя первенство планеты. Белоруссия должна быть рада, что быстро 
получила его во второй раз. Поэтому для нее тоже не будет особой разницы, 
организовать его через год или два. 
ПОТЕРЯ ДЕНЕГ 
Между тем до официальных решений IIHF еще далеко. Помимо чемпионата мира 
в Швейцарии также был перенесен и традиционный конгресс IIHF, который 
обычно проходил в мае во время первенства мира. Пока еще на сентябрь 
намечено заседание федерации в Петербурге, на котором выберут нового 
президента IIHF - 70-летний Рене Фазель, возглавляющий мировой хоккей с 1994 
года, не будет баллотироваться на новый срок. 
 - Мир живет в условиях неизвестности, во многих странах действует режим ЧП, 
- отметил в разговоре с "Известиями" экс-президент ФХР, бывший член совета 
IIHF Александр Стеблин. - Поэтому отмена чемпионата мира в Швейцарии была 
неизбежна - ни о каком его переносе на другие сроки нынешнего года не могло 
быть речи, это просто нереально. Поэтому пока мы можем знать только одно: 
первенство мира-2020 в Швейцарии отменено. А что будет дальше, сейчас вряд 
ли кто-то сможет сказать. Впереди конгресс IIHF, на котором наверняка будет 
сформулирована позиция, как действовать в ближайшие годы. К тому же на нем 
изберут нового президента федерации. 
Чемпионат мира по хоккею был последним крупным международным турниром  
 - Не секрет, что IIHF ждала заявления правительства Швейцарии, чтобы 
перенести турнир, - добавил Александр Стеблин. - Там очень много было 
завязано на финансовом вопросе. Возможно, сейчас у федерации получится 
спасти часть средств и договориться со спонсорами. Многое будет зависеть и от 
работы коммерческого партнера IIHF - компании "Инфронт". В любом случае тут 

https://www.tatar-inform.ru/news/sport/23-03-2020/ak-bars-i-neftehimik-predlozhili-bolelschikam-poigrat-v-igru-naydi-otlichiya-5731106
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/23-03-2020/ak-bars-i-neftehimik-predlozhili-bolelschikam-poigrat-v-igru-naydi-otlichiya-5731106


 

 

важно то, как были составлены контракты и насколько там учитывался подобный 
форс-мажор. 
БЕЗ НХЛ 
Чемпионат мира-2020 мог стать вторым подряд турниром после ЧМ-2019 в 
Братиславе и Кошице, который прошел бы позже обычных сроков. Его начало 
было запланировано на вторую неделю мая, а не на первую, как было раньше. 
Это давало возможность заполучить на турнир гораздо больше звезд из НХЛ, 
чей плей-офф продолжается до июня, однако ряд команд заканчивает сезон 
раньше. Впрочем, по мнению чемпиона мира-1990 и двукратного олимпийского 
чемпиона в составе сборной СССР Игоря Кравчука, в 1990-2000-е годы 
игравшего в НХЛ, сейчас из-за океана мало кто приехал бы в Швейцарию. 
 - Не думаю, что IIHF отменяла чемпионат мира из-за того, что не успевают 
приехать игроки НХЛ. Просто в приоритете здоровье и безопасность людей, - 
заявил "Известиям" Игорь Кравчук. - Понятно, что сейчас обстановка в 
большинстве стран из-за коронавируса непростая. И в этой связи, похоже, было 
нереально избежать отмены мирового первенства. Даже перенести его было бы 
сложно, не говоря уже о проведении в мае. Слишком уж непредсказуемая 
эпидемиологическая обстановка сложилась. В той же НХЛ до сих пор неясно, 
сумеет ли лига завершить сезон. 
Много игроков из НХЛ могли приехать и в сборную России. Хотя год назад в 
Словакии со своим звездным составом наша команда стала только третьей. И 
сейчас трудно сказать, на что она могла бы претендовать в Швейцарии. 
 - Бессмысленно задавать вопросы о том, как могла сложиться судьба у 
российской сборной в нынешнем году, - сказал "Известиям" олимпийский 
чемпион-1992 Виталий Прохоров. - Обычно составы команд на турнир 
определяются незадолго до его старта. И мы даже предполагать не можем, кто 
приехал бы в сборную. Мы могли как победить на этом чемпионате мира, так и 
проиграть его. Поэтому никакой трагедии в отмене турнира нет. Это всего лишь 
одно из ежегодных мировых первенств. Очевидно, что сейчас приоритеты 
другие.  

https://iz.ru/989996/aleksei-fomin/shveitcarskii-chas-khokkeinyi-chempionat-mira-
2020-reshili-otmenit  

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 23 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 23 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 23 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

https://iz.ru/989996/aleksei-fomin/shveitcarskii-chas-khokkeinyi-chempionat-mira-2020-reshili-otmenit
https://iz.ru/989996/aleksei-fomin/shveitcarskii-chas-khokkeinyi-chempionat-mira-2020-reshili-otmenit
https://www.sports.ru/hockey/1084466228.html
https://allhockey.ru/news/show/381794-Prohorov_tragedii_v_otmene_ChM_2020_net_sejchas_drugie_prioritety
https://www.championat.com/hockey/news-4002209-prohorov-nikakoj-tragedii-v-otmene-chm-2020-net.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-23-v-prokhorov-tragedii-v-otmene-chm-2020-net-seychas-drugiye-prioritety

